



La Tribuna

Fundado el
27 de junio
de 1958

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

www.latribuna.cl

\$300,00 (IVA incluido) \$350,00 (Atrasado)



ECONOMÍA, 5

Buscan profesionalizar el sector apícola de la zona

Apicultores esperan optimizar el rubro con esta medida.



CRÓNICA, 8

Los Ángeles lleva más de un mes sin emergencias ambientales

Desde el 5 de agosto no se registran episodios críticos.

Mega operativo de la PDI en Mulchén logra incautar más de 190 millones en drogas

Las diligencias terminaron con tres detenidos y el decomiso de unas 39.800 dosis de marihuana prensada, que serían comercializadas en la comuna del Bureo, Los Ángeles y Concepción.

Fue la Brigada Antinarcoóticos de la PDI de Concepción la encargada de llevar adelante el procedimiento, y tras la fiscalización decomisaron 56 contenedores con la sustancia ilícita.



POLICIAL, 11

DESTACADAS

DEPORTES, 19

Iberia tiene a disposición a Abarca para ser titular

A pesar de incorporarse hace poco, el defensor ya está "a punto" en el ámbito físico.



CRÓNICA, 6

Profesor gana juicio contra el jefe del DAEM angelino

Desde el municipio desestimaron los cargos y aseguraron que apelarán al fallo.



Revista **AGROFORESTAL**

LA NECESIDAD DE INCENTIVAR LAS GRANDES OPORTUNIDADES DEL AGRO

www.latribuna.cl @revagroforestal

Revista **AGROFORESTAL**

La necesidad de incentivar grandes oportunidades

EXIGE HOY

HOY MÍN 7° MÁX 12° Chubascos

MAÑANA MÍN 1° MÁX 12° Nubosidad Parcial

CALIDAD DEL AIRE EN LA PROVINCIA

ALERTA EVITE ACTIVIDAD FÍSICA

PREEMERGENCIA LEÑA SECA CON HUMEDAD INFERIOR A 25%

EMERGENCIA LEÑA NO ESTA PERMITIDA

Respiro ENTRE 18 Y LAS 06:00 HRS

Bachelet se rinde

La presión pudo más y tocó fondo. Agobiada por las encuestas, las críticas, el fuego amigo y los problemas, la semana pasada la Presidenta tiró la toalla de la ideología, de la retroexcavadora, de la idea de partir de cero, que han marcado su administración. Es de alguna forma el término de su gobierno, al menos como lo habíamos conocido hasta ahora.

El punto de quiebre es la propuesta que anunció esta semana para el sistema de pensiones. Siguiendo el camino inverso de todas sus reformas anteriores, ahora plantea cambios, pero que aseguran la continuidad del sistema, incluyendo las AFP. Y, lo que es más significativo, habla de provocar un "pacto nacional" para concordar la nueva política. Es decir, reditúa la idea de los grandes acuerdos, que fueron el sello de la Concertación, tan denostada por ella misma.

Se trata de un cambio obligado, y probablemente está traicionando sus convicciones más íntimas, pero sabe que la cosa no da para más. Que le quedan muchos meses en el poder con un país que hace agua por todas partes y un gobierno que se ahoga en el rechazo ciudadano. No podía seguir así. Por eso, de alguna manera, toma las palabras de Ricardo Lagos, en el sentido de que la grave crisis política obliga a llamar a un gran encuentro nacional. Y toma también las críticas de Burgos, quien dijo que la Nueva Mayoría termina con este gobierno, culpando de aquello a la excesiva influencia de los comunistas.

Bachelet nunca reconocerá esto. A Lagos y Burgos los tiene en la lista negra, qué duda



Andrés Benítez

Universidad
Adolfo Ibáñez

cabe. Pero la política es así y su propuesta sobre el sistema de pensiones tiene todos los elementos que pidieron sus "enemigos". Toma la idea de Lagos en el sentido de buscar un acuerdo

Siguiendo el camino inverso de todas sus reformas anteriores, ahora plantea cambios, pero que aseguran la continuidad del sistema, incluyendo las AFP.

sobre el tema. Acepta la crítica de Burgos y se aleja del PC y otros sectores radicales que piden a gritos el fin de las AFP. En suma, es un quiebre radical a su forma tradicional de actuar.

Esta nueva forma de actuar de la Presidenta la obliga a reconfigurar sus alianzas. El primero en

apoyarla es el mismo Lagos, quien dice que se trata de una propuesta positiva y sustancial.

Bachelet sabe cuál es el costo. Sabe que el acuerdo que propone no contará con el apoyo de los grupos más radicales, sus regalones hasta ahora. Y les da la espalda por una razón simple. Quiere salvar lo que queda de su gobierno. Probar que no es irresponsable ni populista como dijo también esta semana. Y sabe que si no cambia, eso es lo que quedará.

Pacto nacional para un mejor sistema de pensiones

La Presidenta Bachelet, nuevamente dando cuenta de su liderazgo y asumiendo una preocupación ciudadana, presentó al país un conjunto de medidas para mejorar el sistema de pensiones cuyo foco es que éste sea más solidario y verdaderamente tripartito. También convocó a un proceso de diálogo que permita construir un pacto nacional para avanzar en esa dirección.

Como gobierno tenemos claridad en la senda en que queremos avanzar, pero esperamos que las ideas y propuestas de los actores sociales ayuden a configurar los contenidos más específicos. Mayores niveles de acuerdo permitirán una tramitación en el Congreso más rápida, y, por ende, que los cambios se produzcan en menor plazo.

Estos cambios dicen relación con las 5 medidas propuestas por la Presidenta Bachelet que van desde un aumento gradual de la cotización de cargo del empleador que permitirá financiar un nuevo pilar, llamado de ahorro colectivo solidario; a la creación de una AFP estatal. Las

otras medidas van en la línea de mejorar las regulaciones para la industria que administra las pensiones, realizar cambios necesarios para enfrentar inequidades de género, desafíos demográficos y de grupos que no cotizan; y eliminar potenciales distorsiones en los otros sistemas vigentes.

Sin lugar a dudas, la Presidenta ha mostrado su compromiso con la realidad de las miles



Enrique Inostroza

Seremi de Gobierno

de personas pensionadas en nuestro país. En su primer gobierno se hizo la Reforma Previsional que creó el Pilar Solidario y hoy está mejorando el actual sistema para que sea más solidario, transparente, equitativo y eficiente.

Ya presentadas estas medidas por el Ejecutivo, viene la tarea de iniciar un proceso de diálogo y construcción de acuerdos con todos los actores -trabajadores, empresarios, especialistas, representantes de la sociedad, partidos políticos- para lograr un amplio acuerdo que permita mejorar el sistema y lograr mejores pensiones para todas y todos.

El desafío ahora es lograr una propuesta en el marco de un gran pacto nacional que haga posible una pronta implementación de estas importantes medidas y que asumiendo el llamado de la Presidenta Bachelet, con un profundo sentido de Estado, podamos construir un sistema de pensiones solidario y responsable que permita que el futuro no sea una preocupación de los chilenos y chilenas.

Como gobierno tenemos claridad en la senda en que queremos avanzar, pero esperamos que las ideas y propuestas de los actores sociales ayuden a configurar los contenidos más específicos.

CARTA ABIERTA

Centros Educativos Culturales de Infancia para los más pequeños

Andrea Saldaña León

Directora Regional
Junji Biobío



Estamos comprometidos con la educación pública desde la primera infancia con nuestros diversos programas para estar presentes en toda la región del Biobío. Queremos llegar a la vida de más niños y niñas, promoviendo prácticas pedagógicas inclusivas, pertinentes a los contextos sociales y culturales de las familias, y

que ponen en el centro de su quehacer a los párvulos, para que ellos aprendan de manera significativa desde el comienzo y para el resto de su vida.

Y dentro de nuestra oferta de educación pública, instalamos en la región, los Centros educativos culturales de infancia, CECI, orientados a la creatividad artística que

permiten una gran actividad neuronal que potencia el desarrollo cognitivo y socioemocional de los niños y niñas. En sectores como la población Basilio Muñoz, San Carlos Purén y Rihue de Negrete, se ubica el programa dirigido a niños y niñas entre 2 a 5 años y 11 meses. Lo central es que cuenta con la participación activa de la familia, como actor clave del proceso educativo, orientado por el equipo CECI. Se trata de una unidad de trabajo compuesta por una técnico en educación parvularia y agente comunitaria, asesoradas por una educadora de párvulos, un monitor de arte, música y educación física. La propuesta curricular del Programa Centro Educativo Cultural de Infancia se inspira en la filosofía de las escuelas infantiles Reggio Emilia, basado en la expresión de los niños y niñas a través de todas sus manifestaciones culturales.

De esta forma, la propuesta curricular considera las particularidades de los niños y las niñas, el contexto, la realidad educativa, cultural y social y

En sectores como la población Basilio Muñoz, San Carlos Purén y Rihue de Negrete, se ubica el programa dirigido a niños y niñas entre 2 a 5 años y 11 meses, y se orientan a la creatividad artística.

en especial del sector donde se implementa, así como los principios y fundamentos de las Bases Curriculares de la Educación Parvularia y el Referente Curricular de Junji como marco orientador. Así también, la propuesta pedagógica artística y cultural para la primera infancia es trabajada con la comunidad buscando que los niños y niñas sean protagonistas de sus aprendizajes, abriendo su creatividad.

Nuestro balance es positivo, y nuestros agradecimiento al Ministerio de Desarrollo Social que transfiere los recursos y los dirigentes sociales que abren sus puertas para que los niños y niñas y equipos de trabajo se posicionen en sus recintos, especialmente habilitados para la infancia, con los

que se logra atender de forma presencial y ofrecer servicios de alimentación para los párvulos. Atendemos a 15 niños y niñas por grupo en cada programa y hemos obtenido exitosos resultados, gracias al apoyo, responsabilidad y compromiso de los vecinos de los distintos sectores que han hecho de esta iniciativa parte importante de sus vidas. Asimismo, la municipalidad de Los Ángeles y Negrete, colaboran en la mantención de los espacios educativos

Con este programa alternativo de atención al párvulo buscamos construir más y mejores oportunidades para los niños y niñas, ampliando la cobertura a sectores donde hoy día los más pequeños del hogar no tienen acceso a la

educación parvularia. En este sentido, invitamos a las directivas de las Juntas de Vecinos a que se contacten con nosotros para que evaluemos la posibilidad de abrir este programa que brinda educación gratuita, potenciando el vínculo de familia y el progreso de la infancia en mejores condiciones a través de la educación parvularia.

En el gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, estamos trabajando en temas que importan, porque todos los niños y niñas nacen con las mismas potencialidades de desarrollo intelectual; nuestra tarea es asegurar acceso a una educación pública inicial de calidad, en un clima de afecto y confianza, para que crezcan en igualdad de condiciones.

LA VOZ DE LA PROVINCIA

Comerciantes ilegales piden que municipio angelino los deje trabajar

@María Elena Salazar Marchant. Excelente, antes de quitarle las cosas a personas que venden y se ganan la vida honradamente, mejor preocuparse realmente de la lacra de delincuentes.

@Patricia Carmen Beltrán Gutiérrez: Porque son los comerciantes que están instalados los que tontean al municipio, porque ellos pagan patentes.

Comenta en nuestra web www.latribuna.cl
o en www.facebook.com/diariolatribuna

[@latribunacl](https://twitter.com/latribunacl) | [diariolatribuna](https://www.facebook.com/diariolatribuna) | www.latribuna.cl

FRASE DEL DÍA

“De manera lamentable estamos con el 19% de apoyo a la Presidenta. Esta es una coalición que es incapaz de gobernar, se le deja todo el peso a la Presidenta, con ministros que no existen y que nadie los conoce”.

Senador Alejandro Navarro, tras renunciar a la Nueva Mayoría.



Ño Panta



¿Aló? ¿Con el servicio técnico?... Oiga, podría enviar a alguien a revisar mi tv, porque parece que está mala: la encendí hace 25 minutos y todavía no salen noticias del Transantiago o del Metro.

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

LA DIRECCIÓN

EDITORIAL

Como siempre:
el sueldo promedio

Sea cual sea la zona de comparación, los sueldos en nuestro país siguen siendo bajos. ¿Responden a los valores de mercado? Por cierto, pero pocos hablan de la justicia en aquello, y en varias profesiones, dicho concepto simplemente no existe.

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE), publicó durante la jornada del día martes, el ingreso medio que registraron los trabajadores chilenos entre octubre y diciembre del año 2015.

Según el INE, durante el periodo que se realizó el estudio, había poco más de 7 millones y medio de personas ocupadas en el país, los cuales obtuvieron un salario promedio de \$505.477.

Hay que aclarar que, la cifra mencionada anteriormente, es únicamente el promedio nacional, pero que dista bastante de la realidad por región del Bío Bío.

Siendo más estrictos, los \$422.253 que recibe en promedio el trabajador de nuestra región, se aleja bastante de la realidad nacional. Para qué hablar de aquellas que están a más de \$300 mil pesos de diferencia, como la de Magallanes, que tiene un ingreso medio entre hombres y mujeres de \$740.561.

Para no sentirnos tan mal, podemos enmarcar una distancia menor con el promedio nacional, ya que hay una diferencia de \$83.224. La verdad, es que sea cual sea la zona de comparación, los sueldos en nuestro país siguen siendo bajos. ¿Responden a los valores de mercado? Por cierto, pero pocos hablan de la justicia en aquello, y en varias profesiones, dicho concepto sim-

plemente no existe.

Nuestro país no puede seguir lidiando con la lucha de clases, pero para ello también se debe trabajar en otras aristas, como por ejemplo, que un empleador entregue herramientas laborales a sus empleados, les facilite las jornadas de trabajo, y se vea que hay un esfuerzo adicional por mejorar las condiciones que cada persona tiene, aunque –probablemente– eso no considere un aumento significativo en la remuneración, pero hará que el empleado tenga otra concepción de su situación.

Lo anteriormente señalado podría ser un intento por alcanzar un ideal, ya que evidentemente lo correcto sería que progresivamente los sueldos aumentarían. Así no sólo la atención se concentrará en las pensiones, ya que con buenos sueldos, probablemente la cotización sea mayor, y quizá se pueda complementar con el ahorro voluntario.

Es cierto que se requiere una mejora contractual, sobre todo en nuestra región, ya que al ser la segunda zona geográfica del país, no debería tener remuneraciones tan ‘mezquinas’, ya que no refleja la importancia que tiene este territorio y lo relevante que es para la economía nacional, como por ejemplo, en el sector agrícola y forestal, específicamente en la provincia biobense.

Prevenir delitos
es tarea de todos

Ad portas de Fiestas Patrias, uno de los delitos que ocurren con mayor frecuencia es el de abigeato o robo y/o hurto de ganado, principalmente en sectores rurales de la provincia.

El aumento en el consumo de carnes sería una de las causas que motivarían el accionar de los cuatreros al momento de perpetrar este ilícito, cuyo botín es comercializado de forma clandestina.

Lo cierto es que adquirir este producto en el comercio informal no sólo eleva las cifras en torno a la comisión de este delito.

Además, esta situación bien podría acarrear consigo enfermedades que pueden afectar a quienes consumen carne adquirida de esta forma al no contar con la certificación necesaria por parte de las autoridades respectivas.

Evitar la ocurrencia de este tipo de delitos dependerá tanto de los dueños de ganados como de quienes compran carne en lugares no habilitados para ello.

En ese sentido, es de vital importancia ser cons-

cientes de la responsabilidad que cada uno tiene en la cadena delictual; al existir más personas que compran este tipo de productos de forma clandestina, lógicamente hará que aumente la prevalencia de este delito y viceversa.

El trabajo de Carabineros de Chile en esta materia deberá ir de la mano de las medidas que como ciudadanos podamos adoptar para prevenir que este tipo de hechos ocurra.

Para ello, será necesario que la gente adquiera carne o cualquiera de sus derivados en lugares que estén acreditados y establecidos para la venta de estos productos.

Asimismo, quienes tengan animales en pequeñas o grandes cantidades deberán mantener un mayor resguardo especialmente en estas fechas.

Levantar los corrales cerca de sus casas, en lugares bien iluminados y lejos de la orilla de caminos bien podrían ser medidas que podrían ayudar a que sean víctimas del delito de abigeato.



La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Propietario: **Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,**
editora de Diario LA TRIBUNA

Presidente: **Miguel Zunino Besnier**
Gerente General y Representante Legal:
Enrique Ramírez Acevedo

Director: **Gabriel Hernández Veloso**
Jefe de Prensa: **Nicolás Irribarra Irribarra**
Jefe de Diseño: **Sebastian Moreno Reyes**

Dirección: **Colo Colo 464 - Los Ángeles**
Fonos: **2313315 - 2311040 - 2325533** / Radio San Cristóbal: **2314987**

Casilla Electrónica: **director@latribuna.cl**
prensa@latribuna.cl - **prensalatribuna@gmail.com**
Sólo como impresor: **Impresora La Discusión S.A.**



 Carta abierta

Reacción tardía del senador Harboe

Después de leer con atención la última columna del senador Harboe, "Mario, don Mario" publicada en su Diario, no puedo dejar pasar una serie de comentarios que creo relevante manifestar, dado el alto cargo que ostenta y su acceso a las altas esferas del actual Gobierno (si mal no recuerdo en su propaganda aparece siempre sonriendo junto a la actual Presidenta).

Me sorprende gratamente su actual posición frente a la famosa "retroexcavadora" del senador Quintana y otros, además de su mirada de futuro y no de pasado. Ojalá que sus colegas lo sigan en tal percepción.

Pero llama profundamente la atención que, frente a temas tan rele-

vantes, tenga que pasar tanto tiempo para darse cuenta de los resultados generados con las políticas públicas implementadas en estos dos últimos años. Lo que sí está claro es que la famosa máquina pasó, y como dijo la Presidenta, la obra gruesa está completa, sólo faltan los ajustes.

La retro ya hizo una reforma tributaria que después de implementada significó frenar la inversión y el crecimiento, trayendo sólo incertidumbre, la que hasta los técnicos más capacitados de distinto color político dudan que logre sus beneficios.

La retro también pasó por la educación, donde fuera de una serie de consignas vagas como el "sacarle los

patines a algunos estudiantes", no dejó contento a los estudiantes, ni que decir de los sostenedores, las universidades, entre otros. Para qué seguir, sólo basta leer a un experto (con un currículum indiscutible) en educación, Joaquín Brunner, correligionario del parlamentario, quien donde puede manifiesta que la reforma es un fracaso.

La retro está frente al mundo laboral, el resultado está a la vista. La cesantía ha aumentado en forma significativa, y estas cifras no han sido mayores gracias a la contratación del sector público (PEM) y el importante aumento de trabajadores independientes (trabajo informal sin

previsión).

Ahora la retro está operando en la Constitución, lo que al parecer a casi a nadie interesa, considerando la paupérrima participación "ciudadana" en los cabildos, sumada a la desafortunada declaración del señor Insulsa, donde la incertidumbre que ello genera equivale a dos máquinas trabajando juntas.

Me pregunto, ¿cuál es el mínimo común múltiplo o el área de coincidencias en conjunto con el senador Quintana, Girardi y otros expertos en demolición? Sería interesante conocerlo.

Creo que afortunadamente el chileno reaccionó hace mucho tiempo

en contra de la famosa retroexcavadora, están a la vista los resultados que muestran las encuestas, sólo lamentamos que autoridades como el señor Harboe hayan reaccionado tan tardíamente a estos hechos, aunque, más vale tarde que nunca. Pero lamentablemente, como dijo un columnista hace poco "los apuros pasan y las embarradas quedan (usó otro término más explícito)".

Siempre es tiempo de rectificar y construir el futuro, la tarea va a ser larga, pero Chile puede.

Rodrigo Valenzuela Cerda

 Cartas al director

CUARTO PILAR PREVISIONAL

Señor Director:

El anuncio del ejecutivo de la creación del cuarto pilar previsional, sólo responde a maquillar en parte el clamor de un sistema tripartito solicitado por una parte de la sociedad, el cual pide un sistema de reparto con aportes tripartitos.

Ante la inviabilidad de volver a un sistema de reparto, el gobierno hábilmente desempolvó sus esfuerzos en materias de previsión -traspasados originalmente a la siguiente administración-, y anunció un paquete de medidas para abrir la negociación, siendo una de ellas el cuarto pilar con aportes del empleador y del Estado.

Este cuarto pilar será contraproducente, pues la cotización del 5% a cargo del empleador es un impuesto al trabajo que afectará el empleo. Por otro lado, no se mejorarán las pensiones, pues el aporte no va directo a la cuenta individual del trabajador, y en la redistribución de los fondos del cuarto pilar, muchos quedarán afuera porque sus pensiones son relativamente altas o porque no reúnen requisitos, siendo beneficiarios sólo del primer pilar solidario.

Eduardo Jerez Sanbueza

EDUCAR EN DESEMPEÑOS

Señor Director:

Diversos estudios sirven hoy de sustento para declarar la existencia de una brecha entre las aptitudes adquiridas en la escuela y las demandas del mercado laboral. Bajo este escenario, el mundo universitario tiene un doble desafío: superar diferencias en los conocimientos y levantar capacidades en los estudiantes.

Es cierto que el contexto universitario colabora para que las distintas capacidades que posee un estudiante, emerjan espontáneamente. Sin embargo, hay otras que debemos guiar a través de actividades intencionadas para que ocurra el aprendizaje por desempeños.

Un estudio de la Universidad de Salamanca realizado en 2013, revela un listado de 18 competencias que requiere hoy un profesional para desempeñarse en el mundo laboral de forma oportuna y efectiva. Estas se explicitan desde lo más sutil como el autoconocimiento

y la capacidad de trabajar bajo presión, hasta aquellas más concretas como las de orden comunicacional, resolución de conflictos y la capacidad de liderar equipos, entre las más convencionales.

Pues bien, a partir de las exigencias del mercado laboral, generar espacios donde el estudiante pueda no tan sólo aprender, sino que entrenar distintas habilidades, es una misión para la educación superior. Pero, ¿cómo se logra en la práctica generar estas oportunidades? Hoy en nuestro país, bajo la emergencia de generar ventaja competitiva con otros profesionales y así generar originalidad, las universidades se han propuesto implementar espacios de carácter formal e informal para que el autodescubrimiento ocurra. Espacios informales, como actividades extracurriculares de esparcimiento y recreación y espacios formales como la Formación Integral del estudiante, donde se cohesionan contenidos y desempeños esperados. Para ello, la metodología, la didáctica y acciones escogidas permiten motivar a los estudiantes a desarrollar y fortalecer durante el currículum académico, el potencial y la creatividad para enfrentar nuevos desafíos profesionales. Es fundamental, entonces, teñir la realidad universitaria con este foco y no perder la mirada del camino. Tal como revela la Unesco, la experiencia de aprender no sólo involucra Saber, sino Saber Hacer y Saber Ser.

Javiera Hernández H.

Psicóloga educacional y coordinadora Formación Integral USS

90 AÑOS DE VIDA

Señor Director:

Como tengo que cumplir 90 años en septiembre, quisiera dejar en claro algo si es que paso agosto. Ya cumplió 90 la Reina de Inglaterra y, ahora, Fidel Castro. También habría cumplido Marilyn Monroe, pero con su belleza y todo murió hace años. Con algunos amigos de Los Ángeles todos somos nacidos el año 1926, algunos ya fallecidos hace pocos meses, antes mi tocayo Osvaldo Ordenes a fines del 2015, y otro unos pocos meses después en octubre, el Dr. Raúl Morris, que también falleció hace pocos años. Queda otro

amigo que los cumplirá el próximo mes de enero: Jorge Tordesillas.

Tengo una idea hace años, y por eso hice un doctorado en Ciencias Sociales con Mención en Historia entre Temuco y Concepción, por no haber en Arquitectura y Urbanismo en estas ciudades más cerca que Santiago, que está a 500 kilómetros de aquí.

La idea se refiere a la Estructura Urbana, título de mi Tesis que obtuve en examen en Santiago en septiembre del 2011. La idea de la estructura urbana se refiere a sistematizar la convivencia que es lo que organiza las ciudades desde los barrios o sectores de ella.

Creo que aprovechando las experiencias anteriores se deben estructurar las ciudades de manera que estas funcionen, y la política que es según los griegos el gobierno de la ciudad se base en este concepto de territorialidad, porque las ciudades no son solamente un montón de casas, calles y edificios, sino que en forma natural tienen una estructura que se las da la convivencia que existe en unas más que en otras, y dentro de las ciudades mismas, según los niveles económicos y sociales.

Debe haber en las ciudades no sólo representatividad como actualmente, sino que también participación, lo cual en la mayoría no se da. Los concejales debían representar los diversos sectores o barrios de las ciudades y así organizarlas, pero con autoridad frente al alcalde y no sólo con fines controladores de ellas.

Esto quise plantearlo en la reunión que hubo en el ex Liceo de Niñas de Los Ángeles, pero estuvimos toda la mañana en un diálogo muy productivo, pero no alcancé a plantearlo completamente, salvo insistir en pedir que las municipalidades fueran participativas. Pero la participación debe considerarse en la nueva Constitución, que se dé en los sectores y barrios lo que se pretendió hacer al crear el Ministerio de Desarrollo Social que se desvirtuó, al igual que en la década del 60, la promoción popular que tampoco se aprobó en el Congreso, pero se crearon las Juntas de Vecinos Urbanas y Rurales, pero faltó dictaminar para organizarlas en relación con la municipalidad y los alcaldes. Así daríamos más de un paso a vivir en una verdadera democracia. Es un tema que planteo para que se incluya en el resto de la discusión que queda sobre la nueva Constitución.

Osvaldo Cáceres González

Dr. Prof. Arquitecto Universidad de Chile



Tu opinión nos importa. Envíanos tus cartas al director o foto denuncia a director@latribuna.cl

APORTE AL DESARROLLO ECONÓMICO

Productores apícolas de la zona buscan profesionalizar el rubro

Apicultores han organizado diferentes charlas, con expositores del sector, tanto nacionales como internacionales, con el objetivo claro de optimizar la calidad de su producción.

Sebastián Díaz Sandoval
prensatribuna@gmail.com

La actividad apícola en la zona ha ido en aumento durante los últimos años, ya no sólo acoge a una pequeña cifra de productores, sino que cada día aumentan más los interesados por ser parte -y conocer- del mundo de las abejas, colmenas, la miel, los productos que de ella se obtienen.

Además, no sólo el interés aparece por realizar la actividad, sino que llama la atención de diversos actores hacia el rubro, quienes ven y consideran a este sector un aporte importante y fundamental para el cuidado de las abejas y su conservación.

Es así como el sector apícola, paso a paso, se ha convertido en un interesante foco de trabajo para jóvenes

y adultos, como aporte al desarrollo económico de la zona, área para invertir, hacer negocios, capacitaciones y -en definitiva- profesionalizarse, todo gracias al trabajo de quienes ya son parte del rubro apícola, aportando a un incremento de la actividad productiva, la que se ha dado -principalmente- por una alta demanda internacional por la miel y sus subproductos.

Si bien, todo no ha sido color de rosa para el rubro, enfrentando diferentes parásitos, insectos u otro tipo de plagas, que afectan directamente a las abejas, y que han dejado -incluso- a muchos productores apícolas con una pérdida total de sus panales.

A pesar de esto, los apicultores no bajan sus brazos, y siguen optimistas en levantar y profesionalizar el rubro, por lo que en estos días, han llevado a cabo diferentes char-

las destinadas a ser cada vez mejor.

En esta línea, el productor de la zona, Julio Beltrán, explicó que "en nuestro interés de profesionalizar la apicultura y los apicultores, hemos estado haciendo una serie de charlas que están destinadas a ir mejorando los sistemas de producción de nuestros asociados, y en esa medida, estamos consiguiendo traer expertos -tanto nacionales como internacionales- que vengan a hacer aportes".

EL RUBRO EN LA ACTUALIDAD

Como se explicó anteriormente, este es un rubro que ha pasado por altos y bajos, y para conocer su situación actual, Beltrán calificó este periodo como normal, "la verdad es que debemos calificarlos como un año normal, las pérdidas están dentro de los rangos, peroafortunadamente estas capacitaciones nos van a permitir tomar a tiempo las medidas, de tal manera de ir progresando en ese sentido y no tener tantas mermas".

Asimismo, agregó que se encuentran saliendo de



LA ACTIVIDAD APÍCOLA en la zona, ha ido en aumento durante los últimos años, y ya no sólo acoge a una pequeña cifra de productores.

la temporada de hibernada, que es un relajo de las abejas durante el invierno, y empujando a trabajar en polinización en los huertos frutales, especialmente arándanos y almendros.

Con respecto a las cifras, Julio Beltrán sostuvo que no existen datos a nivel local, por lo que las estimaciones que se

hacen sobre la producción del rubro son netamente nacionales, por lo que no se tiene una cifra concreta.

A esto, Beltrán agregó que se está trabajando para que exista un registro de producción a nivel más local, para que se pueda tener una base clara de referencia.

Finalmente, Julio Beltrán

enfatizó que "la idea es que con estas capacitaciones podamos modernizarnos con nuestros trabajos y por supuesto elevar la producción y un producto en mejores condiciones como lo están exigiendo los mercados internacionales. Deseo y espero que las producciones siguientes sean aún mejor", concluyó.

NO FUE NOVEDAD, PERO PUSO EL LLAMADO DE ALERTA

Biobío está dentro de los seis peores ingresos promedio mensual del país



LA REGIÓN QUE TUVO el ingreso medio más alto fue Magallanes con \$740.561 pesos

El ingreso promedio mensual de Biobío es de \$422 mil pesos, según la última Encuesta Suplementaria de Ingresos que publicó el Instituto Nacional de Estadísticas -INE- y que da a conocer resultados de 2015 a nivel nacional y regional.

Los Ocupados en el país recibieron un ingreso medio mensual de \$505.477 y un ingreso mediano mensual de \$340.000 durante el año pasado, lo que implicó aumentos anuales nominales de 6,8% y 11,5%, respectivamente.

Es así como, la región que tuvo el ingreso medio más alto fue Magallanes, con \$740.561 pesos, y la que consignó el ingreso mediano más alto fue Antofagasta, con la suma de \$500.135, mientras que los más bajos, para ambos indicadores, se consignaron en La Araucanía con \$370.924

y \$252.023 pesos.

En cuanto al fenómeno de trabajar en una región distinta de aquella donde está ubicada su residencia habitual, las regiones donde se dio con mayor prevalencia esta situación fueron Arica y Parícuta, Coquimbo, Valparaíso, Biobío y Atacama, consideradas como regiones exportadoras de ocupados. En ellas, el nivel de ingreso medio del grupo de ocupados que sale a trabajar fuera de la región es siempre mayor al del grupo que reside y trabaja en la misma región de origen.

Asimismo, respecto al ingreso por hogares, seis regiones superaron el ingreso medio a nivel país, Tarapacá, Antofagasta, Atacama, Aysén, Magallanes y Metropolitana.

La que tuvo el ingreso medio del hogar más ele-

vado fue Antofagasta con \$1.523.811, seguida de Magallanes \$1.468.559. La región con el ingreso medio del hogar más bajo fue La Araucanía, con la suma de \$698.319, seguida por Maule, con \$701.269.

De igual manera, las regiones que registraron los ingresos medianos del hogar más elevados fueron Antofagasta con \$1.200.00 y Magallanes con \$987.005 pesos, en tanto que las regiones con los ingresos medianos del hogar más

bajos fueron La Araucanía con \$475.000, seguida de la región del Maule en \$501.906.

Cabe recordar que, la ESI, es una medición que se aplica en el trimestre octubre-diciembre de cada año, como un módulo adicional dentro de la Encuesta Nacional de Empleo -ENE-, y busca caracterizar los ingresos laborales de las personas que son clasificadas como ocupadas en la ENE y los ingresos de otras fuentes de los hogares, tanto a nivel nacional como regional.



PRESERVI S.A.

PRESTACION DE SERVICIOS INDUSTRIALES

SERVICIO DE ASEO INTEGRAL A EMPRESAS, INSTITUCIONES Y PARTICULARES. PRESENCIA DESDE CHILLÁN A PUERTO MONTT

COMUNÍQUESE CON NOSOTROS

Valdivia N° 1179

Fono: 533200 Mesa Central Fax: 533207

SE ACREDITÓ VULNERACIÓN DE DERECHOS

Profesor gana juicio de tutela laboral en contra de jefe DAEM angelino

Desde el municipio desestimaron los cargos y aseguraron que apelarán al fallo.

Marcos Sarmiento
prensa@latribuna.cl

“nosotros señalamos en la acción que existen indicios que efectivamente hubo una suerte de represalia, ya que justo antes de un mes que se le reubicara, él hizo una denuncia en contra del director DAEM en el Concejo Comunal, en donde daba cuenta de las irregularidades en su designación”, argumentó.

CONSECUENCIAS DEL FALLO

Una victoria judicial obtuvo el pasado martes el docente del sistema educacional angelino, Juan Marcos Díaz, quien durante el mes de abril entabló un juicio de tutela laboral en contra del jefe del Departamento de Educación Municipal (DAEM), Carlos Lang, por el cargo de vulneración de derechos fundamentales en el trabajo.

El fallo, resuelto el pasado martes en el Juzgado de Letras del Trabajo de la comuna, estimó que la decisión de reubicar al profesor en un cargo de menor jerarquía, fue una transgresión a sus derechos laborales, ya que se le hizo perder su calidad de docente de cargo directivo, situación que le provocó un menoscabo que lo afectó física y psicológicamente.

Esta situación fue explicada por su abogado, Juan Francisco Arellano, quien narró la degradación profesional de la que habría sido víctima el docente y que fue acreditada en el litigio. “El caso se centra en una reubicación ilegítima de su cargo, pasando del puesto adjudicado por concurso público como inspector general, a uno de menor importancia que es ayudante de jefe de UTP. (...) Esta situación le provocó daños a su integridad física y psíquica, como también perjuicios a su honra”, detalló.

Sobre si en juicio se pudo establecer la arbitrariedad de la medida adoptada –supuestamente– por el jefe DAEM, el jurista expuso que

Entre las medidas reparatorias que dispuso la resolución judicial por la vulneración de derechos, acreditada en juicio, se cuenta una indemnización económica de 12 millones de pesos por el daño moral, la reposición a su antiguo puesto laboral como inspector general en el Liceo Industrial, y la presentación de disculpas públicas por parte del director DAEM a través del medio impreso, La Tribuna.

El abogado del docente aprovechó este punto para resaltar el fallo, sosteniendo que “si bien el fallo no se encuentra firme y ejecutoriado, es decir, se puede pedir revertir, representa todo un precedente en la comuna. Por lo anterior, espero que sirva como ejemplo para todo los profesores que sufren vulneración de sus derechos”, sentenció.

RESPUESTA DESDE DAEM

Con la finalidad de conocer la posición del municipio angelino y más precisamente del aludido, Diario La Tribuna se entrevistó con el director del DAEM, Carlos Lang, en su oficina situada en calle Colo Colo.

La primera consulta efectuada al jefe DAEM, consistió en su responsabilidad en la reubicación del docente, Juan Marcos Díaz. Ante lo cual, Lang contestó que “los procesos en donde Díaz fue asignado, sólo



EL DOCENTE -EN SU MOMENTO- denunciaba arreglos en la elección de los cargos directivos DAEM.

se me comunicaron, más que yo lo decidiera. (...) Se basa todo en una situación legal, en donde un director de establecimiento, que asume por 5 años, puede sacar a todo el equipo técnico que se encontraba a cargo, por uno que elige él. Es una atribución exclusiva”, argumentó.

Sobre una eventual represalia en contra del docente por las acusaciones de una designación ilegítima del jefe DAEM, el directivo de la entidad manifestó que “él ha hecho muchas denuncias, de diversa naturaleza, pero yo nunca asumí éstas de manera personal o de ese tipo. (...) Esto es un

tema administrativo para mí, no de otra índole”, resaltó.

Por último, se le preguntó a Carlos Lang si como municipio se recurriría de nulidad al fallo, sosteniendo que “nosotros vamos a apelar a la sentencia. No quiero comentar los detalles judiciales, pues eso es materia de la Unidad Jurídica del municipio. Sin embargo, puedo detallar que estimamos que no se cometió ninguna transgresión a la ley y que existen pruebas legales para ello. Como también que no hubo hostigamiento laboral y menos una situación de menoscabo al señor Díaz”, sentenció.

“Nosotros señalamos en la acción que existen indicios que efectivamente hubo una suerte de represalia, ya que justo antes de un mes que se le reubicara, él hizo una denuncia en contra del director DAEM en el Concejo Comunal, en donde daba cuenta de las irregularidades en su designación”.

Juan Francisco Arellano,
abogado del docente.



RECORDEMOS QUE EL ACUERDO fue aceptado por el Concejo el pasado 27 de julio.

CONVENIO ESTARÍA EN NOTARÍA ANGELINA

Preocupación por demora en la ratificación del acuerdo entre el municipio y ECM

Integrantes del Concejo comunal pidieron más diligencia al jefe comunal.

Inquietud está generando en algunos integrantes del Concejo Comunal angelino, la demora por parte de la máxima autoridad de la comuna, Esteban Krause, en la rati-

ficación del convenio acordado con la empresa ECM Ingeniería, que dispone dentro de sus principales puntos la no construcción de los estacionamientos subterráneos.

Esta sensación fue expresada por 2 integrantes del citado organismo, quienes aseguraron que el mismo jefe comunal comentó –en una reunión del Concejo– que el acuerdo se encontraría ya firmado por la

compañía constructora.

Fue así como expuso la edil demócratacristiana (DC), Teresa Stark, quien sostuvo que “yo encuentro injustificada la demora –principalmente– por parte del municipio. ECM hace varios días firmó el acuerdo, dejándolo en la notaría, a la espera –sólo– de la ratificación del alcalde, que no se entiende porque no entregó razones”, comentó.

Por su parte, la concejala del Partido Radical Social Demócrata (PRSD), Myriam Quezada, expresó al respecto que “en un proceso de esta naturaleza, en donde ha habido tantas discusiones previas para llegar a un acuerdo, en donde los puntos ya quedaron totalmente planteados, no se justifica un actuar tan poco diligente de la autoridad”, criticó.

Cabe recordar, que el acuerdo fue aceptado por el Concejo el pasado 27 de julio, el cual debe ser ratificado por ambas partes ante notario, para luego ser presentado a modo de advenimiento ante el tribunal que sustenta la causa contra el municipio angelino.

PARA ESTE 2016 SE DESTINARÁN \$500 MILLONES

Partió postulación al programa renueva tu colectivo en la región

Las bases se encuentran disponibles en la página www.gorebiobio.cl.

Hasta el 8 de septiembre se extenderá el plazo de postulación para el Programa Renueva Tu Colectivo, instancia dirigida a los empresarios del transporte público menor de la región, que deseen renovar sus taxis colectivos por vehículos con mejor tecnología, rendimiento y más seguros.

Esta licitación, impulsada por el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones y los Gobiernos Regionales, tiene un monto disponible para la actual convocatoria de 500 millones de pesos, fondos provenientes de la Ley de Subsidio al Transporte Público.

Para participar de este proceso uno de los requisitos es que el vehículo debe tener una antigüedad mínima de 4 años, de esta forma al renovar los vehículos antiguos, se mejoran los estándares de calidad en términos de seguridad, rendimiento, contaminación y calidad del servicio hacia los usuarios.

El costo del beneficio por renovación será en función de la tecnología y rendimiento urbano del vehículo entrante, como por ejemplo, gasolina, diésel, vehículos híbridos o eléctricos. El tope de la asignación es de 6 millones 300 mil pesos, acreditando calidad y eficiencia en el vehículo entrante.

El seremi de la cartera, César Arriagada, resaltó la importancia del subsidio, manifestando que "este es un beneficio directo a los usuarios del transporte público, dado que podrán contar con vehículos más nuevos y además es un aporte al cuidado



PUEDEN POSTULAR todos aquellos que tengan un vehículo con una antigüedad mínima de 4 años.

del medioambiente dado que este subsidio es proporcional al rendimiento del combustible. Es decir, mientras menos contaminantes y menos consumo

de combustible tenga el auto entrante, el subsidio es más alto, llegando incluso a seis millones de pesos", puntualizó.

Finalmente, los interesados pueden revisar las bases en www.gorebiobio.cl y postular de manera presencial en la Seremi de Transportes y Tele-

comunicaciones del Biobío, ubicada en O'Higgins Poniente 77, tercer piso, Concepción entre las 9 y las 13:30 horas.

NEW MAZDA BT-50



EQUIPAMIENTO EN TODAS LAS VERSIONES:

Motor MZ-CD 2.2L Diésel, Caja mecánica de 6 velocidades, 2 Airbags, ABS, Llantas de aleación aro 17", Faros antiniebla delanteros, Plisaderas laterales de aluminio, Tracción 4X2, Inmovilizador antirobo, Alarma volumétrica, Climatizador automático Bi-zona, Sistema de audio de 6 parlantes, Control de radio al volante, Conexión USB y AUX, Bluetooth, Control crucero.

EQUIPAMIENTO ADICIONAL SEGÚN VERSIÓN:

Motor MZ-CD 3.2L Diésel, Caja automática de 6 velocidades, Tracción 4X4 con conexión electrónica, Control de tracción (TSC), Control dinámico de estabilidad (DSC), 6 airbags, Control de estabilidad antivuelco (RSC), Función de control de descenso (HDC), Sensor de estacionamiento trasero, Asistencia al freno de emergencia (EBA), Volante forrado en cuero, Sensor de luz y lluvia, Cámara de retroceso.

A PARTIR DE \$19.990.000



PRECIO VÁLIDO HASTA EL 31 DE AGOSTO DE 2016. PRECIO INCLUYE IVA. FOTO CORRESPONDE A VERSIÓN DOBLE CABINA 3.2 SDX HIGH 6AT 4X4 DIESEL (E5). PRECIO \$19.990.000 CORRESPONDE A VERSIÓN DOBLE CABINA 2.2 SDX 6MT 4X2 DIESEL (E5). Acércate a nuestra red de concesionarios a lo largo de todo el país. Llámanos al 600 643 3726 o visita www.mazda.cl



CIFRAS POSITIVAS

Los Ángeles registra más de un mes sin tener emergencias ambientales



EL PRONÓSTICO DE CALIDAD DEL AIRE se realiza tomando como base un sistema predictivo elaborado por el Ministerio de Salud.

Desde el 5 de agosto no se registran en la capital de la provincia de Bío Bío episodios críticos de contaminación del aire.

Según los datos entregados por la Seremi de Salud Biobío, desde el 5 de agosto no se registran en Los Ángeles episodios críticos de contaminación del aire, debido a una mejora en las condiciones atmosféricas, de ventilación y precipitaciones, que confirman la tendencia a la baja en materia de contaminación por material particulado fino (MP2.5). Dicho día se pronosticó preemergencia, y el

plazo se amplía desde el 3 de julio en el caso del pronóstico de emergencia.

Desde la entrada en vigencia del Decreto de Alerta Sanitaria N° 13 del Ministerio de Salud, de fecha 22 de abril de 2016, y la posterior Resolución N° 3555 de la Seremi de Salud del Biobío, se han pronosticado un total de 55 episodios críticos de contaminación, distribuidos en 17 emergencias y 38 preemergencias.

Según se explicó, la medida tomada por la autoridad de Salud se realizó en virtud de las concentraciones de MP2.5 constatado -principalmente- a raíz del consumo de leña y otros dendroenergéticos sólidos utilizados en condiciones y equipos no apropiados, cuyas emisiones tienen el potencial de generar graves daños a la salud de la población; y se fundamentó en el incremento de enfermedades respira-

torias observada en la red de vigilancia epidemiológica.

SISTEMA DE PRONÓSTICO

El pronóstico de calidad del aire se realiza tomando como base un sistema predictivo elaborado por el Ministerio de Salud. En dicho contexto, y considerando los 100 días desde el comienzo del Decreto de Alerta Sanitaria Ambiental, sólo en un total de 9 días el pronóstico de calidad del aire fue superior a lo constatado (9.9%); mientras que en 49 ocasiones acertó (49.49%) y en otras 42 diagnosticó una calidad del aire inferior a lo que realmente ocurrió (42.42%).

A su vez, al referirse exclusivamente a aciertos bajo preemergencia y emergencia, se acertó 9 preemergencias y 2 emergencias.

FISCALIZACIONES Y SUMARIOS

De acuerdo al artículo 67 del Código Sanitario, corresponde a las Secretarías Regionales Ministeriales de Salud velar porque se eliminen o controlen todos los factores, elementos o agentes del medio ambiente que afecten la salud, seguridad y bienestar de los habitantes.

Las fuentes a las cuales se les aplica la prohibición de funcionamiento en episodios críticos corresponden a fuentes fijas (calefactores a leña), residenciales particulares, residenciales comunitarias, fuentes industriales y comerciales.

PREEMERGENCIA

En episodios de Preemergencia se prohíbe el funcionamiento de chimeneas de hogar abierto y salamandras, en todo tipo de establecimiento (vivienda, comercial, industrial, etc.); hornos de panadería a leña y hornos de ladrillo, equipos ahumadores de alimentos, establecimientos emisores industriales, que se ubiquen en el

listado de fuentes de MP 2,5 primer grupo prioritario, elaborado a partir de las declaraciones anuales del sistema 138/2005, fuentes de emisión que no han cumplido con la obligación de declarar emisiones de acuerdo a D.S. 138/2005, Minsal, periodo 2015; la realización de quemas de cualquier tipo en el radio urbano de la comuna de Los Ángeles, además del uso de calefactores residenciales con leña u otros derivados de la leña con humedad superior a 25%.

EMERGENCIA

En episodios de Emergencia, además de lo indicado en el párrafo anterior, se prohíbe el funcionamiento de calefactores residenciales de leña u otro dendroenergético sólido entre las 18 y 24 horas, el funcionamiento de Establecimientos Emisores Industriales, que se ubiquen en el listado de fuentes de MP 2,5 segundo grupo prioritario elaborado por la Seremi de Salud a partir de las declaraciones de emisiones en el sistema 138/2005, y la realización de actividad física al aire libre.

REVISIÓN EN TERRENO

Desde el 28 de abril se han realizado en Los Ángeles un total de 47.041 patrullajes, 2.694 inspecciones o fiscalizaciones directas, que han dado origen a 107 sumarios sanitarios.

EN DETALLE SE HAN APLICADO:

1.677 fiscalizaciones a viviendas con 9 sumarios.
965 procesos de control a fuentes emisoras comerciales e industriales, que han originado 6 sumarios.
Además de fiscalización sobre 42 complejos deportivos, donde se han iniciado 2 sumarios sanitarios.

PARA MIPYMES DE TURISMO

Saltos del Laja: primer destino regional donde se dictarán charlas de gestión

Durante la próxima semana comenzarán a implementarse las primeras charlas de sensibilización sobre el programa denominado Sistema Inicial de Gestión Organizacional -SIGO-, donde el destino priorizado para recibir este beneficio fue Salto del Laja, principalmente por su calidad de Zona de Interés Turístico. En estas instancias, se comunicará cuáles son las fórmulas para mejorar la gestión de negocio para emprendedores locales.

Serán dos jornadas en las que los empresarios turísticos podrán conocer en qué consiste y cuáles son sus

beneficios, como también las etapas de ejecución y su calendarización. De esta manera, los interesados podrán firmar una carta de compromiso, convirtiéndose así en un beneficiario de este innovador programa.

En esta línea, la directora regional de Sernatur, Paola Núñez, comentó que "el compromiso de los empresarios de Salto del Laja y la priorización que existe del destino son algunas de las razones de este beneficio directo para los empresarios de la zona que beneficiará su modelo de gestión y las competencias de su empresa. Un trabajo focalizado y concreto que

pretende seguir desarrollando las potencialidades de nuestra postal regional".

Por su parte, la directora nacional de Sernatur (TP), Marcela Cabezas, explicó que "cerca del 98% de los servicios turísticos del sector, corresponden a micro, pequeñas y medianas empresas y es a este importante segmento donde estamos apuntando con el SIGO para contribuir por un lado en la profesionalización de quienes emprenden en el rubro, pero por otro, a concretar ideas que nos permitan acompañar sus procesos de crecimiento de la mano de



EL PROGRAMA SIGO tiene una duración de 3 a 4 meses, en los que se realizarán sesiones de capacitación y evaluación, así como también visitas técnicas por empresa.

capacitación y asesoría de expertos". Durante la primera etapa se beneficiará a 30 micro, pequeños y medianos empresarios de cada uno de los cuatro destinos - Antofagasta, Valle de Elqui, Olmué-La Campana y Saltos del Laja-, de los servicios de

alojamientos turísticos, restaurantes, agencias de viajes y tour operadores, quienes podrán ser beneficiados con capacitaciones y asistencias técnicas que apuntan a implementar herramientas de gestión para la mejora en el desempeño de sus negocios.

MANIFESTÓ QUE SÓLO FUE UNA “ACALORADA DISCUSIÓN”

Candidato a concejal cabrerino se defiende tras detención por maltrato familiar

A su vez, agradeció el apoyo recibido por los dirigentes regionales de la UDI, quienes lo respaldaron en la postulación.

Marcos Sarmiento
prensa@latribuna.cl

A pesar de haber sido detenido y pasado a control de detención —la jornada de ayer— por agresión en contra de su esposa, el candidato a concejal por Cabrero, Luis San Martín (UDI), se mostró tranquilo al ser abordado por La Tribuna, momento en que intentó explicar cómo ocurrieron los hechos, suscitados el reciente fin de semana.

Fue así que el político gremialista le bajó el perfil a los cargos imputados en el Juzgado de Garantía de la comuna, sosteniendo que “tuvimos una discusión acalorada, que

terminó en lo que podríamos llamar un forcejeo. Esto ocurrió, específicamente, cuando ella me tiró el pelo, ante lo cual yo reaccioné rasguñándole la muñeca, situación que fue constatada como lesión menor por los uniformados”, puntualizó.

En base a los dichos, se le llamó a precisar si se podría hablar sólo de una “discusión acalorada”, pues fueron sus vecinos los que llamaron a la policía, tras escuchar los gritos de su pareja. Ante lo cual, el político expuso que “no necesariamente, pues yo hablo fuerte y por lo general me dicen que baje la voz. Obviamente —en su momento— estábamos gritando, pero eso no significa haberla maltratado, como por ejemplo

golpearla en la cabeza y dejarla con hematomas”, explicó.

A raíz de la decisión del tribunal de someterlo a un tratamiento de control de la ira, como medida precautoria, se le preguntó al postulante a edil si se consideraba una persona violenta, sobre lo cual respondió que “yo reconozco que tengo el temperamento alto, que soy muy apasionado. Por ello, accedo voluntariamente a este tratamiento. (...) Sin embargo, esto no quiere decir que sea un tipo violento”, aseguró.

Sobre si una persona con antecedentes por maltrato familiar puede ostentar un cargo público, sobre todo una labor fiscalizadora de concejal, el representante de la UDI al Concejo Comunal manifestó que “yo estoy tremendamente arrepentido de lo que sucedió. (...) Creo que todos somos humanos, no soy un delincuente. (...) Creo que bajo ningún punto yo no

podría estar apto para asumir un cargo público. Espero que la gente me mire desde el punto de vista profesional, en donde he desarrollado diversas gestiones”, argumentó.

Ante una eventual bajada de su candidatura, debido a una posible sanción moral de la ciudadanía, el aspirante a concejal expresó que “eso lo voy a evaluar en su minuto, pero sólo revisaré mi declinación en pos de salvaguardar a mi familia, es decir, que tanto mi mujer como mis hijas no resulten expuestas”, comentó.

Por último, se le consultó si votaría por un candidato cuyo partido habla del respeto por la familia, pero al mismo tiempo es protagonista de incidentes de violencia contra su mujer. Ante ello, el postulante a edil comentó que “existen otros candidatos que no violentan a nadie y no se ven involucrados en cosas así, pero tienen otro tipo de problemas más serios, como



POSTULANTE A EDIL manifestó que evaluará su bajada, sólo para evitar que su familia resulte expuesta.

corrupción o ambición sólo por las lucas del cargo”, aludió.

Cabe destacar, que el candidato a concejal fue respaldado por los dirigentes gremialistas de la región, situación que agradeció en el contacto con La Tribuna, hecho que

marcó una diferencia con el caso registrado en el Maule, en donde el dirigente local del partido y también candidato a edil, Matías Huerta (UDI), debió bajar su postulación por el revuelo causado a nivel nacional.

ACUSARON APROVECHAMIENTO POLÍTICO DE DIRIGENTES

Angelinos se desmarcan de movimiento nacional anti AFP



LA MEDIDA NO AFECTARÁ la marcha programada para el próximo domingo.

Los integrantes locales sostuvieron que realizarán una mesa provincial, con la finalidad de abordar la propuesta de la mandataria.

Divisiones internas está experimentando el movimiento nacional anti AFP, agrupado en las organizaciones ciudadanas Indignados Chile y No Más AFP, luego que la jornada de ayer dirigentes locales decidieran desmarcarse y constituir una mesa provincial, que decida los próximos pasos a seguir en la zona y el sur del país.

La decisión fue adoptada tras una reunión sostenida la jornada del martes, en donde los representantes angelinos decidieron dejar de depender de la región Metropolitana,

ante las sospechas de una —eventual— instrumentalización política del movimiento, por parte de los líderes nacionales.

Esta situación fue comentada por la representante en la zona de la agrupación No Más AFP, Ana Seguel, quien sostuvo que “nosotros rápidamente nos dimos cuenta que las personas que estaban liderando el movimiento a nivel nacional, tenían como fin último formar un partido político. Hablamos de, Andrés Candía y Luis Pavez, quienes poco a poco empezaron a mostrar un liderazgo más orientado a la política partidista que a una demanda ciudadana”, explicó.

“La gota que habría rebasado el vaso” fue la determinación —a nivel nacional— de entablar una demanda colectiva contra el gobierno, situación que no fue respaldada en la zona.

“Nosotros no estuvimos de acuerdo, ya que con una acción colectiva se alarga el problema, en vez de acotarlo. Pues, si aceptábamos tal medida significaba dilatar el movimiento que estamos desarrollando, hecho que a esta altura no podemos aceptar y nos llevó —en definitiva— a desmarcarnos del movimiento a nivel nacional”

argumentó Seguel.

En tanto, a la decisión de conformar una mesa provincial, el vocero de la Agrupación Indignados Los Ángeles, Agustín Aburto, precisó como proyectan la medida. “Nosotros buscamos constituir un referente en la zona que tenga representatividad de Chillán al sur, con la finalidad de tener mayor presencia en la capital. Para ello, el primer paso es constituirnos como mesa provincial, para ir progresivamente generando la instancia”, puntualizó.

MARCHA DEL PRÓXIMO DOMINGO

A pesar de este quiebre del movimiento, los líderes locales aseguraron que esto no tendrá consecuencias en la marcha familiar de este domingo, instancia para la cual proyectan una convocatoria de cerca de mil 500 marchantes en la comuna.

Vale mencionar que la jornada de manifestación comenzará a las 11 de la mañana en la Plaza de Armas angelina, para luego realizar el típico recorrido por las principales calles angelinas, concluyendo —finalmente— con una actividad artística en el citado centro cívico.

UNA MUJER FUE DETENIDA POR DELITO RECEPCIÓN

Recuperan motocicleta robada en junio pasado camino a Antuco

La patrulla foco de la Sección de Investigación Policial (SIP) de Los Ángeles, dedicada a indagar delitos de mayor connotación social, comienza a dar primeros frutos en esta materia.

Una persona detenida y una motocicleta recuperada, y que mantenía encargo por robo, fue el saldo que arrojó un operativo efectuado en la localidad de Loncopangue.

Las diligencias fueron encabezadas por funcionarios de la patrulla foco de la Sección de Investigación Policial (SIP) de Carabineros de Los Ángeles, dedicada exclusivamente a indagar delitos de mayor connotación social en la capital provincial de Bío Bío, comenzando a dar los primeros frutos en esta materia.

El operativo se inició tras recibir antecedentes en torno

a una motocicleta que estaba siendo comercializada en Facebook y que había sido sustraída el 27 de junio de 2016.

Este delito ocurrió a la altura del kilómetro 20 de la ruta que une Los Ángeles y Antuco, en el local comercial "La picá de las Empanadas".

En el lugar, la víctima fue abordada por tres delincuentes que se movilizaban en un automóvil blanco; a viva fuerza, los hombres hicieron descender al conductor y lo agredieron con golpes de pies y puños en diferentes partes del cuerpo.

Posteriormente, los delincuentes se dieron a la fuga en

dirección al oriente; dos de ellos a bordo del automóvil y el tercero en la motocicleta que, momentos antes, le sustrajeron a la víctima.

Debido a las heridas sufridas, el hombre no efectuó la denuncia sino hasta el día siguiente en el Retén de Carabineros de Tucapel por el delito de robo con violencia.

Previa coordinación con el fiscal con dedicación exclusiva en estos casos, la patrulla foco de la SIP comenzó a efectuar las primeras diligencias investigativas que permitieran identificar a la persona que se encontraba comercializando esta motocicleta y que, además, mantenía encargo vigente por robo.

Las diligencias llevaron a personal policial hasta una casa emplazada en el sector de Loncopangue, en la comuna de Quilaco.

En el lugar habrían encon-

trado la motocicleta guardada en una bodega; pese a que la persona que comercializaba este vehículo era su hijo, quien no se encontraba al momento en que concurrió Carabineros, la dueña de casa fue detenida por el delito de recepción.

Por lo mismo, fue trasladada desde Loncopangue hasta dependencias de la Primera Comisaría de Los Ángeles.

La mujer, quien no registra antecedentes anteriores, fue puesta a disposición del Ministerio Público para su control de detención en el Juzgado de Garantía de Los Ángeles por el delito de recepción.

La investigación en torno a este hecho continúa por parte de la SIP, puesto que el joven deberá dar cuenta respecto a los motivos por los cuales comercializaba una motocicleta que mantenía encargo vigente por el delito de robo.



LA MOTOCICLETA era comercializada a través de Facebook, logrando ser recuperada en Loncopangue.

SÓLO UNA PERSONA RESULTÓ HERIDA

Tres accidentes de tránsito se registraron casi de forma simultánea en Ruta 5 Sur

Tres accidentes de tránsito se registraron casi de forma simultánea en la Ruta 5 Sur, a la altura de la comuna de Cabrero.

Todos ellos ocurrieron la tarde de este miércoles, a la altura del kilómetro 463 de esta carretera justo en los momentos en que una fuerte lluvia imperaba en dicho tramo de la ruta.

Fue a eso de las 14 horas cuando el agua y los granizos taparon gran parte de la calzada; en esos momentos, dos vehículos se trasladaban por la calzada oriente en dirección al sur cuando volcaron hacia la derecha, quedando a no más de 100 metros el uno del otro.

"Los dos conductores transitaban solos y resultaron sin lesiones, solamente sus vehículos quedaron con daños", relató el jefe de la Sección Investigadora de Accidentes en el Tránsito (SIAT) de Carabineros de Bío Bío, capitán Matías Palomino.

Al mismo tiempo, agregó

el oficial, otro accidente se registraba en la calzada contraria.

En el lugar, el conductor de un automóvil perdió el control y chocó con las barreras de contención mientras circulaba por la calzada poniente en dirección al norte.

Esta persona habría resultado con algunas heridas menores que serían todas de carácter leve y fue trasladada hasta el Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Cabrero.

RECOMENDACIONES

Palomino expresó que los dos volcamientos se produjeron debido a las condiciones climáticas existentes en el sector al momento de ocurrido los accidentes.

En este sentido, "el principal llamado a la ciudadanía es a resguardar las medidas de seguridad durante la conducción, sobre todo en época invernal", expresó el oficial.

Asimismo, expresó que la



única solución que existe para evitar un accidente mientras circulan por una calzada que está con granizos es hacerlo a una velocidad razonable y prudente que permita controlar el vehículo ante cualquier imprevisto.

Ahora, si la lluvia o los granizos son muy copiosos, "el llamado es a prender las luces de emergencia y, quizás, esperar en la berma el tiempo suficiente hasta que esta situación mejore, se apacigüe el clima o mejore", puntualizó el oficial.

POR DELITO DE ABIGEATO

Dos personas arrestadas tras ser sorprendidas con restos de animales en su vehículo

Momentos antes de ser detenidas, habrían faenado a un animal en el sector rural de la comuna de Negrete.

Dos personas detenidas por el delito de abigeato fue el saldo que arrojó un operativo de Carabineros, en la comuna de Negrete.

Las diligencias se desarrollaron durante la madrugada de este miércoles y se originaron a raíz de una denuncia efectuada en la Tenencia de Carabineros de Negrete.

La información entregada a efectivos policiales sostenía que -momentos antes- la víctima había escuchado el disparo de una escopeta dentro de su propiedad.

En las inmediaciones del lugar de los hechos, un vehículo Mazda azul se movilizaba por el sector; la patente del vehículo fue entregada a Carabineros.

La persona afectada en tanto, al revisar su predio, se habría percatado de que había sido víctima del delito de abigeato ya que encontró parte de uno de sus animales en el lugar.

El comisario de Carabineros de Nacimiento, mayor Rodrigo Díaz, detalló que a un costado del hallazgo se habría encontrado un casquillo de escopeta que estaba percutida.

Fue así como personal policial inició las diligencias que permitieran identificar al propietario del vehículo, arrojando que se trataba de una persona que registraba domicilio en la comuna de Nacimiento. Carabineros se constituyó en la casa del dueño del automóvil. En el lugar, dos personas permanecían al interior del

vehículo; se trataba de un hombre y una mujer.

"Cuando comenzaron a fiscalizar el móvil, en el maletero encontraron líquido que al parecer era sangre con restos de pelaje de animal y el vehículo estaba recién lavado", expresó Díaz. Asimismo, agregó el oficial, se encontraron otros indicios que llevaron a consultarles por el hecho y a que dieran explicaciones en cuanto a lo que había ocurrido, no entregando una respuesta satisfactoria. Las dos personas, quienes no registran antecedentes por delitos anteriores, fueron arrestadas por el ilícito de abigeato.

Ambas fueron puestas a disposición del Ministerio Público para su posterior control de detención en el Juzgado de Garantía de Nacimiento. La Sección de Investigación Policial (SIP) de Carabineros de Nacimiento cumplió los peritajes en terreno y dio cuenta del hecho a la patrulla de Abigeato.

A LA ALTURA DEL PEAJE LAS MAICAS

PDI incautó droga avaluada en más de \$190 millones en Mulchén

Operativo terminó con tres detenidos y el decomiso de unas 39.800 dosis de marihuana prensada que sería comercializadas en la comuna del Bureo, Los Ángeles y Concepción.

Tres personas detenidas y cerca de 39 kilos de marihuana confiscada fue el saldo que arrojó un operativo efectuado por la Policía de Investigación en la provincia de Bío Bío.

Las diligencias fueron encabezadas por detectives de la Brigada Antinarcóticos (Briant) de Concepción, en coordinación con el Ministerio

Público de dicha ciudad, y se originaron en la comuna de Mulchén.

Fue específicamente a la altura del peaje Las Maicas donde "se procedió al control de un vehículo, el cual al ser registrado se le encontró una cantidad importante de cannabis sativa en compartimentos ocultos en el pick up del automóvil", detalló el jefe de la Brigada Antinarcóticos de



LA BRIANT PENQUISTA sacó de circulación 56 contenedores de droga con un peso aproximado de 39 kilos.

la PDI de Concepción, subprefecto Eduardo Flores.

El oficial de la policía civil agregó que tras la fiscalización, lograron decomisar 56 contenedores de droga con un peso aproximado de 39 kilos

de marihuana prensada.

Producto de este operativo, la Briant penquista logró sacar de circulación alrededor de 39.800 dosis de cannabis sativa, cuyo avalúo bordea los 195 millones de pesos.

Las diligencias, además, terminaron con dos vehículos incautados y con el decomiso de 2 millones de pesos, además de especies asociadas del delito. Tres personas fueron detenidas; una de ellas fue arrestada en el sector de El Avellano, al norte de la ciudad de Los Ángeles.

Las diligencias habrían permitido establecer que dos de los hombres aprehendidos transportaban la droga y habrían acudido hasta Argentina a recibir esta cantidad importante de droga y que, posteriormente, fue incautada por detectives de la PDI.

El tercer hombre, en tanto, cumplía la función de financista y distribuidor del alucinógeno en las ciudades de Mulchén, Concepción y Los Ángeles.

Los tres quedaron a disposición del Ministerio Público de Concepción por el delito de tráfico de drogas, mientras que la estupefaciente será remitida al Servicio de Salud para su destrucción.

Asimismo, los nombres de los imputados se mantuvieron en reserva ya que "la detención de los sujetos fue ampliada hasta el viernes para reunir más antecedentes que se van a plantear en el tribunal", explicó el fiscal jefe de Concepción, Octavio Stuardo. El persecutor destacó que el arresto de estos hombres no fue casual ya que se trata de una investigación realizada hace bastante tiempo. Precisamente, se detectó que dos de los hombres viajaron a Argentina en una camioneta por petición del tercer implicado, quien es el financista del grupo. Al regreso, y gracias a un trabajo de vigilancia y seguimiento, el vehículo fue detenido para un control en el peaje Las Maicas, en las cercanías de Mulchén.



DEL PRADO S.A.
PROPIEDADES - REMATES

REMATE MAQUINARIA AGRÍCOLA

SÁBADO 20 AGOSTO/ 11 HRS. LOS ÁNGELES

FOR CUNTA Y ORDEN DE AGRÍCOLA LOS VARONES LTDA. Y OTROS MANDANTES

FOTOS
www.delprado.cl

<p>TRACTORES</p> <ul style="list-style-type: none"> • J-DEERE 7515 • VALMET 1580 • J-DEERE 7505 • VALTRA BM100 • J-DEERE 5400 • LANDINI C/PALA 6860 • J-DEERE C/PALA 6410 • LANDINI 6860 • J-DEERE 6605 • LANDINI 9880 • 2 D-BROWN 1390 • N-HOLLAND 7630 <p>AUTOMOTRIZ</p> <ul style="list-style-type: none"> • J-DEERE 1188 SII 2 CABEZAL MAICERO Y CERREALERO • M-FERGUSON 3640 CABEZAL MAICERO Y CERREALERO <p>CARGADORES</p> <ul style="list-style-type: none"> • XCMG-LW188 • J-DEERE 3400 TELESCÓPICO <p>VEHICULOS</p> <ul style="list-style-type: none"> • MAZDA B2200 1998 • HYUNDAI SANTA FE 2011 • HYUNDAI GALLOPER 1998 	<p>RETROEXCAVADORAS</p> <ul style="list-style-type: none"> • JCB 214 2006 • MF 96 2005 • MF 86HS 1986 <p>CAMIONES</p> <ul style="list-style-type: none"> • M-BENZ C/PLUMA CARGADORA HIAB 090 AW 2219 1995 • M-BENZ C/TOLVA 2318 1995 • M-BENZ GANAD. 1514 1987 • 2 M-BENZ C/TOLVA 2318 1993 <p>LECHERÍA</p> <p>EQUIPOS DE ORDEÑA:</p> <ul style="list-style-type: none"> • EQUIPO ORDEÑA 16 UNID. • EQUIPO ORDEÑA 20 UNID. • 3 BRETES MAYOV • MOTOBOMBA PURINERA • 2 CARROS FORRAJEROS • SEPARADORES DE PATIO ALIMENTACIÓN • GOMAS TRANSPORTADORAS • 2 ESTANQUES ACERO INOXIDABLE 1.000 Y 2.000 LTS. <p>PASTERÍA</p> <ul style="list-style-type: none"> • ENFARD. J-DEERE 467 • ACONDICIONAD. J-DEERE 710 • 2 RASTRILLOS TONUTTI • SEGADORA JF STOLL GX 3202 • RASTRILLO HIL. KUHN • 5 SEGAD. ROTATIVAS 	<p>PREPARACIÓN SUELO Y SIEMBRA</p> <ul style="list-style-type: none"> • SEMBRADORA MAICERA BECKER 8 HIL. • SEMBRADORA ACHICORIA MONOSEM 6 HIL. • SEMBRADORA REGENERADORA METASA • SUBSOLADOR DAL-BO RATOON XL 3 PTAS. • ROTOFRESADOR MASCHIO 3 MT • PREP. CAMA SEMILLA DAL-BO CULTI LIFT 300 3MT • ARADO VERT. KUHN • ARADO VERT. MORO-ARATRI • PIC. CAÑA SAWER BURGER BE 3500 • ABON/CULTIVADOR GASPARDO 6 HIL. • ABON/CULTIVADOR JUMIL 4 HIL. • RASTRA DOBLE TT 36 DISCOS • PAKER TIGGER 458 • RODONES • VIBRO CULT. WAJU • VIBRO CULT. FMA • CINCEL 7 PTAS. • ESTIERCOLERA C/CADENA GEHL • TOMPROS ABONADOR RAUCH • TOMPROS ABONADOR RAUCH • TOMPROS ABONADOR VICOM <p>CARRETE RIEGO</p> <ul style="list-style-type: none"> • BAUER PRO RAIN F40 120MM 370MTS 	<p>CARROS Y COLOSOS</p> <ul style="list-style-type: none"> • CARRO GRANELERO CESTARI 6 TON. • CARRO GRANELERO AKRON 8,5 TON. • 10 COLOSOS DIFERENTES TIPOS • CARRO CAMIÓN GANADERO • CARRO PLANO TRANSPORTE DE MAQUINARIA WAJU <p>VARIOS</p> <ul style="list-style-type: none"> • BARANDAS COLOSO DE 2, 4 Y 6 TON. • BARANDAS CARRO • RUEDA LIMPIADORA DE REGUERO WAJU • BOMBAS VARIAS • MOTORES VARIOS • NEUMÁTICOS Y LLANTAS CAMIONES USADOS • 2 MOLINO MARTILLO • ESTANQUE DE ACERO INOXIDABLE 1.000 Y 2.000 LL. • 2 ESTANQUES PLÁSTICOS DE 1.000 LL. • 23 TAMBORES PLÁSTICOS DE 220 LL. • ESTANQUE PLÁSTICO DE 200 LL. • 50 PALLET • TEJAS ANTIGUAS • ESTRUCTURA METÁLICA DE GALPÓN • ESTRUCTURA CARRETE • 2 BAÑOS QUÍMICOS • COMPRESOR DE AIRE ATLAS COPCO XRUS 455 350PSI
--	--	--	---

FORMA DE PAGO: 30 DIAS, CONTADO 3% DESCUENTO, SE OTORGARÁN CRÉDITOS ESPECIALES. **NOTA:** RESOLUCIÓN SII EQUIPOS USADOS AFECTOS A IVA DL825 ART. 8º LETRA m - TODO INTERESADO EN EL REMATE SE SOLICITA INFORMAR SUS ANTECEDENTES HASTA JUEVES 18. LA EMPRESA SE RESERVA EL DERECHO DE EXIGIR PAGO CONTADO A LOS COMPRADORES NO INSCRITOS EN LA FORMA INDICADA. **COMISION:** 6% MAS I.V.A.

UBICACIÓN: EN CRUCE SAN VICENTA, TOMAR HACIA EL NORTE POR CAMINO A SANTA CLARA 8,4 KM VIRAR A LA DERECHA 8 KM HASTA FUNDO LOS VARONES.

MARCELO DEL PRADO M. RNM N° 1082 INSCRIPCIONES LA UNIÓN - RÍO BUENO: 64 2341241 - 64 2341947 - 9 6411702 VALDIVIA: 63 2217878 - delprado@delprado.cl **VER FOTOS Y LOTES ACTUALIZADOS** www.delprado.cl

SE ACOGIERON A RETIRO

Despiden a profesores de Escuela Manuel Blanco Encalada

La comunidad educativa de la Escuela Blanco Encalada rindió una emotiva despedida a cuatro docentes que se desempeñaron en dicho establecimiento educacional. La ceremonia se realizó la mañana del viernes 12 de agosto en dependencias de la escuela, donde disfrutaron de un desayuno en compañía de profesores, alumnos, apoderados y familiares de los docentes. Se trató de Rubén Hermosilla Soto; Patricia Acevedo Díaz; Ximena Rodríguez Melgarejo y Rita Sanhueza Sepúlveda. Asimismo, disfrutaron de una cena en el Club de la Unión de Los Ángeles.



Paulina Cárdenas, Marianela Yáñez y Johanna Gandulfo.



Marianne Valenzuela, Claudia Segura y Brenda Gallegos.



Eduardo Fernández, director Escuela Blanco Encalada; Patricia Acevedo, Rita Sanhueza, Ximena Rodríguez y Rubén Hermosilla.



Mónica Faúndez, Marisol Contreras, Patricia Méndez y Natalia Jara.



Abel Cárdenas, Cristian Sandoval, Álvaro Soto y Eduardo Acuña.



Edith Riquelme, Yane Alarcón, Lisa Roemhildt y Magaly Venegas.



Rosa Carrasco, Patricia Ulloa, Inés Hermosilla y Jéssica Espinoza.



Rocío Cifuentes, Karla González, Sandra Jara, Elizabeth Figueroa, Francisca Muñoz y Livinia Martínez.

EN EL GIMNASIO MUNICIPAL

Exposición de las obras de Da Vinci sorprendió a la comunidad angelina

Con un gimnasio municipal virtualmente lleno, se dio el puntapié inicial a una de las exposiciones más esperadas del último tiempo, la que reunía algunas de las obras desconocidas de Leonardo Da Vinci.

Quienes disfrutaron en gran medida fueron los niños, que llegaron en masa gracias a los contactos con establecimientos educacionales.

La muestra no defraudó. Tanto niños, docentes y padres quedaron maravillados. De hecho, los organizadores mostraron su asombro al ver el gran marco de público que llegó al lugar.

Esta exposición finalizó durante la jornada de ayer, en la que la comunidad angelina tuvo la posibilidad de ver un material exclusivo.



Romina Novoa, Ayleen Parada, Mía Cerda, Valentina Silva y Consuelo Rodríguez.



Fernanda Lobos, Michaela Castillo, Gabriela Cerda, Adhara Infante y Gabriela Fuentes.

Fotografías: Alberto Zúñiga.



Javier Norambuena, Dylan Venegas, Ester Inostroza y Ángel Rojas



Gabriela Acuña, Constanza Mora, Bárbara González, Leonardo Morales y Fernando Zúñiga.



Verónica Schabur, Filomena Espinoza, Fernanda Aguilera, España Alveal y Susana Inostroza.

FOUR POINTS
BY SHERATON
Los Angeles

► Una experiencia GHL

el sabor de nuestra Tierra

5
CINCOSEISCINCO

FESTIVAL GASTRONÓMICO CHILENO

T: (+56) 4 3240 6400
info@fourpointsla.cl
COLO-COLO 565 - LOS ANGELES, CHILE.
WWW.GHLHOTELES.COM · WWW.FOURPOINTS.COM

CON DIVERSAS ACTIVIDADES

Celebran la semana de la educación pública en toda la provincia

Durante la semana de la Educación Pública se desarrollarán 118 actividades a nivel nacional y se espera llegar de forma directa a más de 40.000 personas. Ferias educativas, reuniones con apoderados, inauguraciones de establecimientos educacionales, intervenciones urbanas, ceremonias de reconocimiento a profesores, son parte de la oferta programática.

En la región del Biobío son diversas las actividades que la componen, pues desde el martes 16 de agosto se han realizado distintas instancias acerca de la educación, una de ellas fue la participación de las alumnas del plan de alfabetización "Contigo Aprendo" de la comuna de Mulchén, las que experimentaron un taller de arte sensorial en el Museo Artequín de Los Ángeles.

"Queremos que durante toda esta semana, y ojalá por siempre, toda la provincia de Biobío tenga de insignia la educación pública", manifestó la jefa provincial de educación, Mónica Colín.

Agregó que en las 14 comunas que componen la provincia se realizarán diferentes actividades y realizó

una invitación "a toda la comunidad a que se acerque a sus municipios y que así se enteren de las distintas instancias que se están llevando a cabo por el fortalecimiento de la educación", concluyó.

Tal como indicó la representante del Ministerio de Educación de la zona, durante toda esta semana se llevarán a cabo instancias ligadas a la educación pública en las diferentes comunas, por ejemplo, en Los Ángeles se realizará la "Feria de la Educación", donde establecimientos municipales de la ciudad presentarán números artísticos y mostrarán sus hitos educativos a la comunidad angelina. En Cabrero, por otro lado, se llevará a cabo el "Encuentro Cultural por la Educación Pública". En las comunas de Antuco, Quilaco, Alto Bío Bío y Santa Bárbara se desarrollarán distintas jornadas sobre la Educación Pública, tales como: reflexión, recorrido por colegios municipales, talleres de debate, bailes y otras muestras; en Mulchén y Yumbel dirán presente a la "Semana de la Educación Pública" con actos conmemorativos. En total son las catorce comunas de la provincia



INVITAN A ACERCARSE A CADA MUNICIPIO de la provincia para conocer el calendario de actividades.

que se unen al fortalecimiento de la educación pública, ello a través de distintas muestras que se efectuarán entre el 16 al 19 de agosto.

Cabe destacar que, a todo lo señalado anteriormente, se suman las distintas instancias que se esta-

rán efectuando en todos los establecimientos educacionales de la provincia y región, eso bajo el lema "Conoce nuestro colegio", oportunidad en que los jardines infantiles, escuelas, liceos y colegios públicos enseñarán sus fortalezas, condicio-

nes para la calidad implementadas con la reforma educacional y actividades artísticas, como también, características de los establecimientos; llamando al país a conocer de manera genuina y real el corazón de la educación pública.

Bonos

AGOSTO PARA CELEBRAR EN DIFOR

LANZAMIENTO EN DIFOR

NUEVA RANGER⁽¹⁾
2.5 XL 4x2 GASOLINA

\$15.458.100 IVA INCL.
\$12.990.000 +IVA

POTENCIA 164 HP

AIRE ACONDICIONADO

ABS EN 4 RUEDAS

CONTROL ELECTRÓNICO DE ESTABILIDAD

AIRBAGS FRONTALES Y DE RODILLA

CONSULTE POR BONOS EN OTROS MODELOS!

ALL NEW F-150⁽²⁾
XLT CC 4X2 3.5 L

\$22.955.100 IVA INCL.
\$19.290.000 +IVA

INCLUYE BONO \$2.034.900 IVA INCL.

POTENCIA 282 HP AUTOMÁTICA

DIRECCIÓN ELECTRÓNICAMENTE ASISTIDA

SYNC

ALEACIÓN ALUMINIO DE ALTA RESISTENCIA

CÁMARA 360º

Consulte por versiones DIESEL

mejores negocios

SANTIAGO LAS CONDES 8744 (CON PADRE HURTADO)
LA FLORIDA AUTOPLAZA MALL PLAZA VESPUCIO
CONCEPCIÓN PAICAVÍ 1436 (ESQ. MANUEL RODRÍGUEZ)
CONCEPCIÓN MALL PLAZA EL TREBOL
LOS ANGELES LONGITUDINAL SUR KM 509
PUERTO MONTT PANAMERICANA SUR 161

LLÁMANOS *7600 600 625055

Síguenos en

www.difor.cl

(1) PRECIO CORRESPONDE A LA VERSIÓN FORD RANGER 2.5 XL 4x2 GASOLINA. FOTOGRAFÍA CORRESPONDE A VERSIÓN GAS XLT 4x4. (2) PRECIO CORRESPONDE A LA VERSIÓN F 150 XLT 4x2. PRECIO SIN FINANCIAMIENTO \$24.990.000 IVA INCLUIDO. PRECIO CON FINANCIAMIENTO FORUM: \$22.955.100 IVA INCLUIDO. FOTOGRAFÍA CORRESPONDE A VERSIÓN F 150 XLT 4x4. EQUIPAMIENTO DISPONIBLE SEGÚN VERSIONES. CONSULTE EN DIFOR.CL. PRECIOS VÁLIDOS HASTA EL 31 DE AGOSTO DE 2016.

MÁS INFORMACIÓN EN COLO - COLO 464 LOS ÁNGELES / TELÉFONO 043 2311040



Valdivia
Nuevo Destino

www.busesbiobio.cl

NUEVOS HORARIOS
Los Ángeles - Concepción: 6:30 - 7:00 - 7:30 - 8:00 - 8:30 - 9:00 - 9:30 - 10:00 - 10:15 - 11:00 - 11:40 - 12:20 - 13:05 - 13:25 - 14:00 - 14:45 - 15:15 - 15:40 - 16:00 - 16:30 - 17:00 - 17:45 - 18:30 - 19:00 - 19:30 - 20:00 - 20:30 - 21:20 - 22:10 - 22:45.

Consulte Promociones a los fonos:
043 - 2534690 - 2534699

Carmona & Asociados
Propiedades

Gabriel Carmona A.
+56 9 658 824 56
gabriel@carmonayasociados.cl

Marisol Valderrama V.
+56 9 570 369 55
marisol@carmonayasociados.cl

¿Buscas una propiedad en particular?

José Manso de Velasco #194, Los Angeles.
Teléfono Fijo: 043-2312950

www.carmonavasociados.cl

SANTA MARTA
CENTRO DENTAL
Buenas razones para sonreír

Telefonos: 2342420
O'Higgins 234 Los Ángeles

Presupuesto dental con radiografía **GRATIS.**
Todas las radiografías necesarias en su tratamiento **GRATIS.**
Crédito dental inmediato hasta 15 meses, sin intereses.
Garantía dental por un año, incluye limpieza dental **GRATIS.**
Convenio con empresas, instituciones y descuentos a FONASA.

INCREIBLES BENEFICIOS DENTALES

Pollonas y Braseros

Restaurant EL ALERO
...el mágico sabor y atención del sur

Cenas y Eventos • Menús ejecutivos

Viernes y Sábados:
Música en vivo
Karaoke yailable
Reservas al fono 43-2320058

Colo Colo 235 Los Ángeles

Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orione

www.hogardonorione.cl

Haga su depósito en la cuenta N°68059710
Banco Crédito e Inversiones, a nombre de
Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia
Genfileza: Diario La Tribuna
Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE	Néstor del Rfo 500	F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro	Colón 1226	F. 2233343
Diario La Tribuna	Colo Colo 464	F. 2311040
Margarita Pocerobba	Almagro 1120	F. 2362382

CET
CENTRO DE ESPECIALIDADES TRAUMATOLÓGICAS

Dr. ALEJANDRO HUERTA C
Cirugía Artroscópica
Hombro y Rodilla

Dr. ALVARO SEGURA WHITE
Traumatología y Ortopedia
Cirugía de Mano y Muñeca

Dr. FRANCISCO CARREÑO BRITO
Traumatología y Ortopedia
Cirugía de Tobillo y Pie

Dr. NICOLAS VALDIVIA ROJO
Traumatología y Ortopedia Infantil

Dr. LUIS MEDINA BARRA
Neurocirugía
Cirugía de Columna

Dr. MAURO BELTRAN MEDINA
Traumatología y Ortopedia

Dr. SEBASTIAN BIZAMA LEÑERO
Traumatología y Ortopedia

Dr. VADIR SARPI SCHALCHLI
Traumatología y Ortopedia
Cirugía de Rodilla

RODRIGO MUÑOZ VERA
Kinesiólogo

RICARDO CALABRANO CORREA
Kinesiólogo, Quiropráctico

TOMÁS MANUKIAN BURGOS
Kinesiólogo

+56 43 231 6114
Bulnes 280, Oficina 309 Edificio Puerto Mayor
Los Ángeles

CASOLEGAL
ASESORIA JURIDICA Y TRAMITACION DE CAUSAS LEGALES

Carlos Alexis Cuevas Gatica
Estudiante habilitado en Derecho

+569-97956135 www.facebook.com/casolegal

>> GUÍA DE SERVICIOS

CURSOS CORTOS DURANTE TODO EL AÑO.

MAGISTER
CAPACITACIONES

Manicure
Computación
Cajero Bancario
Autocad
Maquillaje
Asistente de Aula
Admin. Empresas
Masajista Profesional
Auxiliar de Farmacia
Inspector Educacional
Op. de Retroexcavadora
Corretaje de Propiedades
Secretariado Administrativo

VILLAGRÁN 137 FONOS: 43-2317304 / 999520713
magistercapacitaciones@gmail.com
www.magistercapacitaciones.cl

ESTE ESPACIO PODRÍA SER TUYO

Fono: 043 2 311040 | www.latribuna.cl | Colo Colo 464, Los Ángeles

Aquí se paga hoy! VISA MasterCard MAGNA PREFERRED Red compra

Amaco
SERVICIOS AMBIENTALES

LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza.
Atención rápida y efectiva.
VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono 962194284 - 966777851
Concepción: Luis Acevedo N° 45 Chiguayante Fono (41) 2357632
Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono (42) 2971375

ACEROS NORTE SUR S.A

ÁNGULOS DOBLADOS - LAMINADOS
CANALES- COSTANERAS - TAPAS TM-70
PERFILES CUADRADOS - RECTANGULARES
BARRAS CUADRADAS - REDONDAS - ESTRELLAS
TUBOS- PLATINAS - VIGAS 6 - 12 MTS.
PLANCHAS GRUESAS - DIAMANTADAS - FIERRO
HORMIGÓN - ZUNCHOS EMBALAJE - DISCO DE CORTE
DEBASTE - HOJAS DE SIERRA.

Avenida Las Industrias 7610 Los Ángeles fono 43 - 2361216

friotermica
El Clima lo Maneja Usted

ESTUFAS Y CALDERAS A PELLETS

CALEFACCIÓN CENTRAL
AIRE ACONDICIONADO
ENERGÍA SOLAR

LIENTUR 368 - FONOS(43) 2323348 - friotermicaltda@gmail.com
www.friotermicaltda.cl

LUMINARIAS SOLARES Y LED
PARA CALLES, PASEOS PEATONALES,
RECINTOS Y JARDÍN

WWW.INGLO.CL

INGLO LTDA. Avenida Las Industrias, Km 500
Los Ángeles Fonos 2452034 y 9-76182517

AIRECENTER
CLIMATIZACION

Venta de equipos de aire acondicionados

CLARK SAMSUNG KHÖNE®
ANWO NOORWOD KENDAL

Más información en www.airecenter.cl
email: ventas@airecenter.cl
fonos: Santiago: 225823919 Concepción: 412560521

ALEXIDER GONZÁLEZ

OFICINA GRATUITA PARA LA COMUNIDAD DE ENTREGA DE INFORMACIÓN Y ORIENTACIÓN

Rengo 436 Los Ángeles.
alexider.gonzalez@hotmail.com

Clasificados

- 10 VEHÍCULOS
- 20 PROPIEDADES URBANAS
- 30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
- 40 MOTOS Y BICICLETAS
- 50 EMPLEOS

- 60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
- 65 TELÉFONOS
- 70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
- 75 CONSTRUCCIÓN
- 80 SERVICIOS

- 85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
- 90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
- 95 VARIOS NO CLASIFICADOS

20.1 Propiedades Venden

Vendo casa Villa Las Américas. F: 999378881

Parcela 6700 m2, agua potable, luz, cercada \$20.000.000 F: 84187444

20.2 Propiedades Arriendan

Arriendo casa ubicada Lomas Santa María, individual. F: 994584672 \$220.000

50.1 Empleos Ofrecen

Se necesita señora(ita) para atención a público, Colo Colo N° 360

Colegio San Juan de Dios de la comuna de Nacimiento, necesita Educadora Diferencial mención déficit intelectual para reemplazo, 40 horas. Enviar currículum a: colsanjuan@gmail.com.

Se necesita camarera con o sin experiencia, llamar de 9 a 20 hrs. F: 994584672

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de lunes a viernes, medio día, con recomendaciones. Disponibilidad inmediata. F: 972386680 / 973855604

SE OFRECE INGENIERO en administración, con experiencia. F: 977812124

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de consultora de belleza, reponedora, vendedora. F: 979246128

SE OFRECE SEÑORA para trabajar como auxiliar en colegios o locales y negocios como supermercado distribuidoras y panaderías, ventas en general. F: 993380474

SE OFRECE MATRIMONIO para cuidar parcela o campo. F: 965251821

SE OFRECE SEÑORA para trabajar en limpieza de casa, los días domingos, y cuidados adulto mayor. F: 976809941

SE OFRECE COMO maestro pintor, decoración marmolina, yeso, pintura exterior e interior, construcción. F: 998004670

SE OFRECE COMO maestro en pintura marmolina, yeso y decomural, pintura interior y exterior. F: 985453211

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar con persona adulta o enferma, para fuera de Los Ángeles, de lunes a viernes, con experiencia. F: 990708531

SE OFRECE NANA, aseo, planchado, niñera, de lunes a viernes en la mañana. F: 954546044

SE OFRECE MAESTRO en construcción, radieres, portones, rejas. F: 954546027

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar par time, disponibilidad inmediata. F: 984914290

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar par time, disponibilidad inmediata. F: 964868804

SE OFRECE SEÑORITA como niñera puertas adentro en Santiago. Disponibilidad inmediata. F: 950280397

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar en tiendas comerciales ya sea como reponedora o vendedora, en Los Ángeles. Disponibilidad inmediata, full time. F: 950280397

SE OFRECE SEÑORA para trabajar en labores de cada por medio día, 2 veces a la semana. F: 962336437

SE OFRECE GÁSFITER para realizar instalaciones, reparaciones y modificaciones en general, destapes de alcantarillado. F: 983903944 Los Ángeles

SE OFRECE SEÑORITA para cuidar niño o trabajar en comida rápida. F: 997789969

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de 14 a 17 hrs., urgente. F: 962243494

SE OFRECE MAESTRO en cerámica, porcelanato, piedra laja, piedra pizarra, piso flotante. F: 981935632-93706303

SE OFRECE JOVEN con experiencia en informática, digitación, inventario, ventas y atención de público. F: 987414034

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar con adulto mayor, o persona enferma, de lunes a viernes. F: 999708531

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de lunes a viernes, o 3 veces por semana, para hacer aseo. F: 979646856

SE OFRECE COCINERO, mozo, atención al cliente. Ref: Easy Walmart. F: 990206372

SE OFRECE PARA trabajar por todo el día o media jornada de lunes a viernes. F: 973180802

SE OFRECE SEÑORA honesta, responsable para desempeñarse como maestra de cocina, cuidado de adulto mayor, vendedora. F: 999949295

SE OFRECE SEÑORA para trabajar 3 veces por semana, con recomendaciones, disponibilidad inmediata. F: 973855604

SE OFRECE SEÑORA para trabajar con una persona de la tercera edad, puertas adentro, de lunes a viernes. F: 996989827

SE OFRECE SEÑORA para trabajar en aseo en constructoras con experiencia, camarera, lavado de lozas en restaurant o casino, de lunes a viernes de 9 a 17 hrs. F: 988806568

80 Servicios

SUBDIVISIONES agrícolas, tasaciones, perito inscrito, primer y segundo juzgado, inscripción acciones de agua. F: 978780425

CLASES DE matemáticas \$5.000/hora. F: 982892402

BAÑO A TU PERRITO Corte de pelo, uñas, limpieza de oídos, desparasito (Transporte incluido) Tratar: 987097792 - 982869966

95 Varios

Vendo fardos de pasto. F: 954546027 \$3.000 c/u.

VENDO GRAN LOTE disfraces niños-adultos, accesorios. F: 998739735

VENDO BICICLETA aro 26 nueva, sin uso. F: 982573950

NECESITO SABER si alguien tiene un televisor que me pueda regalar. F: 986003702

VENDO ESTUFA a parafina, excelente. \$25.000 F: 957149880

VENDO REFRIGERADOR excelente estado, dos puertas, descongelador automático, madamsa. \$170.000 F: 957149880

VENDO MÁQUINA de coser, Singer año 1890. (Reliquia) \$120.000

VENDO CACHORROS Fox Terrier (hembras vacunadas) desparasitadas. \$30.000 F: 988898515

SE VENDE HORNO artesanal en excelente estado \$300.000 F: 2490823 - 971755533

VENDO PAVOS Y PAVAS \$20.000 cada uno F: 989328312 - 955189394

VENDO PUERTA roble 2x0,8 m. \$50.000 cada una (2) F: 991891060

VENDO SOLDADORA turbo tecnoarc 1850 T.S. 180 amp. \$70.000 F: 991891060

SE VENDE CACHORROS ovejeros Gran Pirineo, raza fina, vacunados. Tratar al 77897641

VENDO 50 CAPARAZONES o conchas de moluscos de almejas, caracoles, etc. \$30.000 F: 968031432

VENDO REVISTAS de cuidados de plantas de exterior e interior. \$1.000 cada una. F: 968031432

VENDO 8 PLATOS bajos grandes de loza de 27 cm. y 28 destapadores metálicos. \$10.000. F: 968031432

VENDO FRUTERA grande antigua de vidrio. \$12.000. F: 968031432

VENDO MOLINO procedencia Dinamarca, sistema para todo tipo de granos, alimento para animales, etc. F: 91891060

VENDO MARCO de aluminio 3 ventanas 2.44 largo 1.22 alto \$70.000 F: 992996782

REQUISITOS PARA PUBLICAR EN CLASIFICADOS DE DIARIO LA TRIBUNA

AVISOS GRATUITOS:

Los avisos de particulares que incluyan hasta 10 palabras (se ofrece para trabajar, compra-venta de electrodomésticos en general).

AVISOS PAGADOS: Aviso con letra totalmente ennegrecida \$300 + I.V.A por palabra por 2 días. (máximo 10 palabras) adicional \$200 + I.V.A.

Primera palabra ennegrecida \$300 + I.V.A. por 1 día (máximo 10 palabras)

Los avisos provenientes de empresas y/o prestadores de servicios en general son cancelados. Así también los que generen ingresos al avisador por concepto de: arriendos, pensiones, venta de vehículos, leña, etc.

CUPÓN AVISOS

Tratar:

JUEVES 18 DE AGOSTO DE 2016

DATOS PERSONALES

Nombre:

R.U.N.:

Fono:

Dirección:

Ciudad:

§ Avisos Económicos

Remates

REMATE: ante primer juzgado de letras de los angeles, Valdivia 123, Los Angeles, en autos sobre juicio ejecutivo, caratulado "Banco Estado con Verdugo Panes, Mario", Rol N° C-4652-2015, con fecha 1 de Septiembre 2016, a las 11:00 horas, se procederá a subastar los siguientes inmuebles:

1.- Los bienes que saldrán a remate son los siguientes:

A) Lote o Higuera G que pasará a denominarse "Parcela Número Cuatro, Sitio G", resultante de la subdivisión de un retazo de terreno de forma irregular, que formó parte de la Parcela número Cuatro, del Proyecto de Parcelación "Santa Luisa", ubicada en esta comuna, lote que tiene una superficie de mil metros cuadrados. El dominio a favor del ejecutado, se inscribió a fojas 731 N° 314 del año 2011, del Conservador de Bienes Raíces de los Angeles. La propiedad tiene el rol de avalúo fiscal N° 1544-343 de la comuna de Los Angeles.-

B) Lote o Higuera C que pasará a denominarse "Higuera El Manzano", resultante de la subdivisión de la Parcela número Dieciséis del Proyecto de Parcelación "Santa Luisa", ubicado en esta comuna, cuyo lote tiene una superficie de 7,53 hectáreas.- El dominio se inscribió a fojas 729 N° 312 del año 2011, del Conservador de Bienes Raíces de los Angeles. La propiedad tiene el rol de avalúo fiscal N° 1544-362 de la comuna de Los Angeles.-

C) Lote o Higuera I que pasará a denominarse "Higuera Los Aromos", resultante de la subdivisión de la Parcela número

16 del Proyecto de Parcelación "Santa Luisa", ubicado en esta comuna, cuyo lote tiene una superficie de 10,84 hectáreas.- El dominio se inscribió a fojas 730 N° 313 del año 2011, del Conservador de Bienes Raíces de los Angeles. La propiedad tiene el rol de avalúo fiscal N° 1544-368 de la comuna de Los Angeles.- Mínimo para posturas serán las sumas para la letra A) \$ 4.329.396; letra B) \$ 3.213.221 y para la letra C) \$ 4.637.187.- Todo postor, para tomar parte en el remate, deberá rendir caución equivalente al 10% del mínimo, (por cada Lote), en vale vista a la orden del tribunal. El precio del remate debe pagarse en dinero efectivo mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal dentro del plazo fatal de 3 días siguientes a la fecha del remate. El subastador debe designar domicilio en acto de remate dentro del radio urbano del tribunal, bajo apercibimiento de notificarse por el estado diario. Bases y demás antecedentes en Secretaria del Tribunal. La Secretaria.(23745)

REMATE: Ante Primer Juzgado de Letras de Los Angeles, en autos Rol 3711-2015, caratulado "BANCO SANTANDER CHILE CON SOCIEDAD AGRÍCOLA Y FORESTAL REYMARLIMITADAY OTROS, juicio ejecutivo, se rematarán las siguientes propiedades: 1.- Lote DOS de la subdivisión del Predio El Naranjo, ubicado en el lugar llamado Los Robles, Sector Millantú, comuna Los Angeles, que tiene una superficie aproximada de tres coma diez hectáreas y deslinda: NORTE: con

lote uno de esta subdivisión. SUR: con propiedad rol 1562-6. ORIENTE: Propiedad Rol 1562-60 PONIENTE: propiedad rol 1562-80 Rol Avalúos 1562-162 Comuna de Los Angeles. AVALUÓ FISCAL: \$ 3.937.823.- El dominio está inscrito a nombre de RENATO ALFONSO REYES PETERS Y RENATO REYES ARANGUIZ a fs. 4906 N° 2438 Registro de Propiedad Conservador Bienes Raíces Los Angeles, año 2011. 2.- Propiedad Rústica denominada "Elizabeth" ubicada en Sector Los Robles de la comuna de Los Angeles, formado por dos lotes de terreno, de una superficie aproximada de 28,55 hectáreas y deslinda: LOTE A.-NORTE: estero Quilque ESTE: Ambrosio Arriagada, separado por cerco SUR: camino público de Los Angeles a Los Robles, que lo separa del lote B de la misma propiedad. OESTE: sucesión José Timoteo Vásquez, separado por cerco. LOTE B.- de 8,43 hectáreas y deslinda: NORTE: camino público de Los Robles a Los Angeles que lo separa del Lote A de la misma propiedad- ESTE: Ambrosio Arriagada en líneas quebrada, separado por cerco. SUR: camino vecinal que lo separa de sucesión Miguel Díaz. OESTE: sucesión de José Timoteo Vásquez, separado por cerco. El Dominio está inscrito a nombre de ANAMARÍA MARDONES MATUS fs. 7231 N° 4381 año 2011 en el registro de propiedad del Conservador de Bienes Raíces Los Angeles. Rol de avalúos 1562-38 de la comuna de Los Angeles. AVALUÓ \$33.830.626.-2.-El remate se efectuará el día 15 septiembre 2016, a las 12,00

horas en la Secretaría del Tribunal. 3.-El mínimo para las posturas será: la suma de \$3.937.823.- para el lote dos del predio El Naranjo. La suma de \$ 33.830.626.- para el predio Elizabeth. Cada predio se remata por separado en la misma audiencia de remate.- 4.- Para tener derecho a participar en la subasta, los interesados deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por la suma equivalente al 10% del mínimo fijado para cada predio. Mayores antecedentes en secretaria Tribunal, ubicado en calle Valdivia N° 123, primer piso, ciudad Los Angeles. Secretaria. (23753)

Citación

CITACION: ESTIMADO (A) PRODUCTOR (A): APROLECHE BIO-BIO A.G. CITA A USTED A ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA DE SOCIOS A REALIZARSE EL PRÓXIMO DÍA MARTES 30 DE AGOSTO DE 2016 A LAS 10:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y A LAS 10:30 HORAS EN SEGUNDA CITACIÓN, EN EL LOCAL DEL RESTAURANTE TORO NAPOLITANO, UBICADO EN LAEX-RUTACINCOSUR, KM. 511, LOS ANGELES.- TABLA: 1.- LECTURA ACTA ANTERIOR 2.- CUENTA DE TESORERÍA 3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 4.- RENOVACIÓN PARCIAL DEL DIRECTORIO 5.- VARIOS POR LA IMPORTANCIA DE LOS PUNTOS A TRATAR SE ENCARECE SU ASISTENCIA Y PARTICIPACIÓN A ESTA IMPORTANTE ASAMBLEA. DARÍO ARÉVALO SÁEZ PRESIDENTE APROLECHE BIO-BIO A.G. (23751)



Indicadores

UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2014 (4)
2015						
Agosto	44.067	528.804	109,88	0,7	3,4	5,0
Septiembre	44.243	530.916	110,44	0,5	4,0	4,6
Octubre	44.553	534.636	110,89	0,4	4,4	4,0
Noviembre	44.776	537.312	110,86	0,0	4,4	3,9
Diciembre	44.955	539.460	110,87	0,0	4,4	4,4
2016						
Enero	44.955	539.460	111,39	0,5	0,5	4,8
Febrero	44.955	539.460	111,70	0,3	0,7	4,7
Marzo	45.180	542.160	112,13	0,4	1,1	4,5
Abril	45.316	543.792	112,49	0,3	1,5	4,2
Mayo	45.497	545.964	112,75	0,2	1,7	4,2
Junio	45.633	547.596	113,25	0,4	2,1	4,2
Julio	45.724	548.688	113,53	0,2	2,4	4,0
Agosto	45.907	550.884				
Septiembre	45.999	551.988				

(1) UTM = Unidad Tributaria Mensual

(2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)

(3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.

(4) Variación acumulada 2015: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.

(5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.

U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de junio de 2016 hasta el 9 de julio de 2016, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
AGOSTO 2016		
01/08/2016	26.145,01	27.070,12
02/08/2016	26.148,38	27.073,28
03/08/2016	26.151,75	27.076,44
04/08/2016	26.155,11	27.079,60
05/08/2016	26.158,48	27.082,76
06/08/2016	26.161,85	27.085,92
07/08/2016	26.165,22	27.089,08
08/08/2016	26.168,59	27.092,24
09/08/2016	26.171,96	27.095,41
10/08/2016	26.173,65	27.098,24
11/08/2016	26.175,33	27.101,08
12/08/2016	26.177,02	27.103,91
13/08/2016	26.178,71	27.106,74
14/08/2016	26.180,40	27.109,58
15/08/2016	26.182,08	27.112,41
16/08/2016	26.183,77	27.115,25
17/08/2016	26.185,46	27.118,08
18/08/2016	26.187,15	27.120,92
19/08/2016	26.188,83	27.123,76
20/08/2016	26.190,52	27.126,59
21/08/2016	26.192,21	27.129,43
22/08/2016	26.193,90	27.132,26
23/08/2016	26.195,59	27.135,10
24/08/2016	26.197,27	27.137,94
25/08/2016	26.198,96	27.140,78
26/08/2016	26.200,65	27.143,61
27/08/2016	26.202,34	27.146,45
28/08/2016	26.204,03	27.149,29
29/08/2016	26.205,72	27.152,13
30/08/2016	26.207,41	27.154,97
31/08/2016	26.209,10	27.157,81
SEPTIEMBRE 2016		
01/09/2016	26.210,79	27.160,65
02/09/2016	26.212,48	27.163,49
03/09/2016	26.214,16	27.166,33
04/09/2016	26.215,85	27.169,17
05/09/2016	26.217,54	27.172,01
06/09/2016	26.219,23	27.174,85
07/09/2016	26.220,92	27.177,69
08/09/2016	26.222,61	27.180,53
09/09/2016	26.224,30	27.183,38

MONEDA

Dólar Observado	649,01	Pesos
Euro	731,53	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	108,30	Índice

AHORA PUBLICAR TUS AVISOS LEGALES ES MÁS FACIL

Ingresa a nuestro sitio web

www.latribuna.cl

y publica desde la comodidad de tu casa u oficina.

Aquí se paga hoy!

VISA MasterCard MAGNA Diners Club Red compra

Paga online. Para consultas llama al 2311040

Remates

Citaciones

Documentos

Extractos judiciales



Contamos con tres medios de comunicación para tus publicaciones.

San Cristóbal
97.5 fm

www.latribuna.cl

La Tribuna
EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

ROTARY CLUB LOS ÁNGELES

Entregan sillas de ruedas adaptadas para el básquetbol

La Organización de Acción Social y Cultural –Creci-, ya cuenta con tres nuevas sillas de ruedas adaptadas para el básquetbol, las cuales se entregaron durante la jornada de este jueves 11 de agosto, por parte de Rotary Club Los Ángeles, donación que se suma a la ya realizada en el mes de marzo, que consistió en dos sillas, así como camisetas, pelotas y otros elementos que ayudan a reforzar y fomentar el desarrollo de esta disciplina deportiva en estos jóvenes.

A la entrega realizada por los rotarios, asistieron la presidenta de Creci, Sandra Valderrama

Alarcón, acompañada del joven Michael Soto.

Cabe destacar de que la organización Creci reúne a más de treinta jóvenes con discapacidad física y/o cognitiva, y fue creada con el objeto de apoyar a estos jóvenes en su desarrollo cultural y físico, por lo cual han establecido un programa ambicioso denominado “Deporte Inclusivo”, definiendo como primera rama de acción el básquetbol.

Al equipo competitivo lo denominaron NBA –Los Ángeles y tuvo su primera aparición el 14 de mayo pasado, en un cuadrangular desarrollado en el Polideportivo de nuestra ciudad.



DEPORTES



IBERIA SIGUE preparándose para el duelo como visita ante Unión La Calera que se disputará en el Lucio Fariña de Quillota.

IBERIA ACOMODA SUS FICHAS PARA ENFRENTAR A CALERA

Ratifican suspensión de Fabián Torres por una fecha y Juan Abarca ya puede jugar

Pese a la apelación de la dirigencia, el defensa central no podrá jugar ante los “cementeros”, la buena noticia es que la nueva contratación ya está a punto físicamente y podría debutar con la camiseta azulgrana este fin de semana.

Tras la cosecha de los tres puntos, el cuadro iberiano ha tenido que lidiar con un problema que se le complicó más de la cuenta, la situación de Fabián Torres.

La polémica expulsión del defensa, quien fue agredido por Nahuel Oviedo de La Serena –momento en el que el jugador azulgrana reaccionó mal- y ambos fueron expulsados. En ese sentido, Nelson Soto destacó que “ayer (martes) fueron hechos los descargos a la ANFP y hoy día esperearemos respuesta para saber cómo se resuelve. Ojalá sea para bien, por-

que me parece injusto que lo hayan expulsado, primero porque tenía que haberse ido Oviedo cuando lo golpeó antes de la jugada, y después en esa tampoco hay una agresión de Fabián contra este muchacho. El árbitro tenía que mostrarle (tarjeta) amarilla a los dos y si eso pasaba se iba Oviedo, pero para compensar prefirió ponerle (tarjeta) roja a los dos”.

Respecto a ese mismo tema, durante horas de la tarde del miércoles, la ANFP confirmó la sanción de un partido contra el defensor por la agresión contra el jugador “papayero”.

Pese a ello, también hubo buenas

noticias, y es que el reciente refuerzo “azulgrana”, Juan Abarca, ya está listo para ser citado y poder jugar.

El director técnico de Iberia, aseguró que “él está trabajando de forma normal, y está a disposición de la parte técnica para ser citado. El domingo podía haber jugado, pero venía con atraso en sus trabajos físicos, pero venía bastante mejor de lo que pensábamos, así que hay que considerar una posible citación”.

Asimismo, detalló que es probable que Diego Guidi reemplace a Fabián Torres en la zaga angelina, aunque consideró a Abarca y Aguayo también como alternativas válidas.

En esa línea, argumentó que “creo que están todos al mismo nivel, pero siempre hay un plus en alguno, características que te pueden llevar a ser titular o a ser o no considerado, pero son sólo características, el nivel está muy parejo”.

ANÁLISIS DEL PARTIDO ANTERIOR

El director técnico de Deportes Iberia, Nelson Soto, hizo un pequeño análisis más frío acerca del duelo ante Deportes La Serena, y aseguró que “creo que el fin de semana jugamos un muy buen primer tiempo, lo que habíamos acordado y trabajado durante la semana, estaba saliendo casi a la perfección porque estábamos doblegando a un equipo que sabíamos que iba a ser difícil, pero estábamos ganando dos a cero. En el segundo tiempo al estar con uno menos optamos por jugar con línea de cuatro y el equipo se nos quedó cerca de nuestra zona defendiendo, y eso conspiró para que el rival se nos viniera encima”.

Respecto a los problemas de

ese partido, Soto declaró que “ellos encontraron el uno a cero con un penal mal cobrado, y luego de eso nuestro equipo se vio un poco tímido a la hora de salir a jugar, no tuvimos la pelota, ellos se envalentonaron y marcaron un empate (...), pero hemos conversado los problemas y estamos claros que defendimos muy cerca de nuestro arco, pero el rival también juega”.

LA MAYORÍA ESTÁ EN CONDICIONES PARA JUGAR

Otra de las cosas que destacó el estratega, es que salvo Fabián Torres, sancionado con un partido y Diego González, operado de la rodilla, el resto del plantel está en buenas condiciones para disputar el duelo ante Unión La Calera el próximo sábado, partido para el que el cuadro angelino viajará al norte hoy en la tarde.

RECOLECTARÁN FIRMAS ESTE SÁBADO

Buscan crear un nuevo club de tenis en Los Ángeles



LA IDEA ES FORMAR un proyecto que parta desde cero y que tenga su cancha e implementos propios.

Alumnos de la escuela de tenis municipal buscan no sólo aprender, sino que tener más competitividad, algo que no les ofrece la escuela actualmente.

Los Ángeles crece y con ello la necesidad de sus deportistas, por lo mismo un grupo de padres y tenistas han decidido crear un nuevo espacio, el "Club de tenis Los Ángeles".

El presidente del nuevo club, Hernán Catalán, comentó que "nosotros nos reunimos con un grupo de personas que eran del tenis municipal (la escuela), principalmente los papás viendo cómo estaba la actividad".

En ese sentido, dijo que agradecen el aporte que hace la escuela, pero lo que ellos buscan es darle competitividad a los alumnos de ahí, algo que no está en los planes actuales, que sólo cumplen con enseñarles a jugar tenis.

"Nosotros entendemos eso, pero tratamos de hacer algo, porque hay un capital de gente muy buena y con entusiasmo, por eso quisimos hacer este proyecto", comentó Catalán.

Asimismo, sostuvo que el nuevo club va abocado exclusivamente a este deporte, a diferencia de la mayoría de los clubes que tiene más de una rama.

De la misma forma, manifestó que "yo me inicié en el tenis en Tomé, y allá el espa-

cio de tenis es exclusivo para el tenis, uno va como quien va a jugar fútbol, no es algo muy elitista y esa es la razón de hacerlo, de abaratar los costos, de poder aportarle a los chicos que no tienen recursos de manera que no se queden con las ganas, con el anhelo de ser. Queremos cultivar el tema de la caballerosidad, el fair play, la honorabilidad en el juego y esa es la idea de formar el club".

ACTUALIDAD

Según explicó el propio Hernán Catalán, la idea lleva años tratando de llevarse a cabo, algo que ya se está logrando y que está en la etapa final.

"Nosotros el día sábado vamos a recolectar firmas para hacer la constitución del club", detalló.

A su vez aseguró que están viendo la posibilidad de comprar un terreno para hacer una cancha y así poder entrenar de mejor forma.

El presidente del nuevo club, declaró que "aquí se parte de cero, queremos tener una cancha o a lo mejor arrendarla, pero la idea es tener todo propio

y dejarlo todo funcionando así".

NOMBRE

Uno de los puntos un tanto más complejos a la hora de hacer el nuevo club fue la creación del nombre. En esa línea, Catalán afirmó que "la idea era hacer algo simple y que fuera representativo de todos, por lo que se eligió Club de tenis Los Ángeles".

Pese a ello, dijo que todavía existía la posibilidad de hacerle un pequeño cambio y llamarlo Club de tenis Santa María de Los Ángeles.

FIRMAS

Por último, Hernán Catalán reiteró que este sábado se hará la recolección de firmas para quienes quieran ser parte del proyecto, además ahí se les comentará con mayor detalle respecto a qué consiste todo. Pese a que el mínimo de firmas que necesitan son de 16, el presidente destacó que ya cuentan con cerca de 25 personas interesadas en ser parte del nuevo club.

La recolección de firmas se hará este sábado a partir de las 16 horas en calle 672, tercer piso.

ESTE FIN DE SEMANA

Karatecas angelinos disputarán campeonato mundial en Nueva Jersey

Los representantes de la capital de la provincia de Bío Bío participarán en las especialidades de Katas y Sparring Kumite.

Luego de años de preparación e incluso meses de incertidumbre, en donde incluso peligró la participación de algunos por motivos económicos, karatecas angelinos participarán este fin de semana en el campeonato mundial de la especialidad, que se realizará en New Jersey.

El sensei Iván Parra, director Academias Karate Isshin-Ryu Los Ángeles, aseguró que "la selección angelina que representará a la capital de la provincia de Bío Bío en el World Karate O.I.K.K.A. Championships a desarrollar en New Jersey Estados Unidos este 19 y 20 de agosto. Ya está lista y dispuesta para este magno evento que congregará a más de 500 exponentes de todo el mundo".

En el evento, cada uno de los participantes costea por completo

en forma personal sus pasajes y estadía, por tanto es un doble esfuerzo y mérito a cada uno de quienes viajan ilusionados dignamente a representar a nuestra ciudad en este mundial.

COMPETICIÓN

El sensei Parra, manifestó que "la selección angelina de Karate Isshin-Ryu competirá en tres modalidades distintas. La primeras dos llamadas Katas o Formas que simbolizan el alma del karate, la tradición ancestral de los guerreros orientales, los movimientos imaginarios en donde la mente y el cuerpo unidos dan forma y vida a las técnicas ya sean estas a manos vacías (karate) y con armas (kobudo). La última competencia será de Sparring Kumite

o combate, donde los exponentes medirán sus habilidades técnicas y tácticas preparadas con mucho entrenamiento previo". A su vez, expresó que la selección angelina está compuesta por la sensei Marcela Rioseco, que tiene el grado de cinturón negro cuarto Dan y dirige la Academia Shu-

sei en Los Ángeles; la sempai María Pía Salazar, cinturón negro tercer Dan, profesora educación física; Josefa Jadue, cinturón blanco café de Academia Haruki, además del sensei Iván Parra, cinturón negro sexto Dan, director Academias Isshin-Ryu Los Ángeles. Cabe mencionar que la actividad, además, rendirá un homenaje y reconocimiento al líder mundial del Karate Isshin-Ryu, el gran maestro Angi Uezu. La actividad contemplará un importante seminario técnico con los líderes

mundiales de O.I.K.K.A.

Por último, Parra afirmó que los deportistas están "ilusionados, ansiosos y llenos de expectativas, que también forman parte de la Selección chilena de Karate Nacional Isshin-Ryu guiada por el maestro Osvaldo Rodríguez líder de SeishinKan". En total son 14 competidores a nivel nacional que buscarán un lugar en el podio en este encuentro mundial y que esperan dejar bien alto el deporte local, que ante todo crea personas de bien para una sociedad mejor.



SERÁ A NIVEL nacional, destacando a cuatro angelinos.

SIRVE PARA ADELGAZAR Y TONIFICAR

Conozca qué es y cómo practicar el ejercicio de moda: TRX



El método es uno de los más utilizados en la realidad, debido a que pese a que es un tanto duro al principio, son ejercicios cortos, pero que funcionan.

Se acerca septiembre y con ello la idea de comenzar a ir a hacer ejercicio para poder llegar al tan anhelado verano sin polera.

Para muchos la idea de ir a un gimnasio es una buena alternativa, que pese a tener que pagar sirve en el sentido en que hay diversas máquinas de todo tipo, además de clases interactivas de ejercicio.

Desde la ya tan conocida zumba, hasta Body Combat, son algunos de los métodos de moda que utilizan adultos y jóvenes para mejorar no sólo su aspecto físico o su resistencia, sino que también para mejorar su salud. Hoy en día son muchos los que practican distintas disciplinas para mantenerse en forma.

Una de ellas y que de a poco se ha ido ganando la aceptación del público es la del Total Resistance Body Exercise, resumida a la sigla TRX, ejercitación que consta de una cuerda y en la que sólo se utiliza la fuerza del propio cuerpo utilizando un equipo denominado "Suspension trainer" el cual se adapta a distintas zonas musculares y trabaja en ellas.

El TRX está compuesto por una cinta de nylon de alta resistencia, regulable en altura mediante hebillas metálicas, que dispone de un punto de anclaje por un extremo y empuñaduras y soportes para pies por el otro. Un equipo ligero, de menos de 1kg, que te permitirá llevar tu entrenamiento contigo a cualquier

parte ó ejercitarte fácilmente en tu propia casa.

EJERCICIOS BÁSICOS

Pese a que el programa de entrenamiento de TRX tiene un sinfín de ejercicios a seguir, a continuación comentaremos los más simples para realizar.

La idea como todo ejercicio es hacerlo con ropa cómoda y adecuada a la ocasión. Usar buzo para ejercitar esto es lo más recomendado debido a que será lo más cómodo para quien lo realiza.

Press de pecho (pectorales): con un pie más adelantado que el otro (posición de compensación) y los brazos extendidos hacia delante sujetando las correas, vaya doblando los brazos, inclinando el pecho hacia delante y doblando la rodilla de la pierna adelantada. Vuelva, poco a poco, a la posición inicial y no te olvides de cambiar la posición de las piernas para trabajar ambas.

Remo (parte superior de la espalda): colóquese de frente al aparato con un pie más adelantado que el otro (posición de compensación) y con los brazos extendidos. Incorpórese, poco a poco, haciendo fuerza con los brazos y contrayendo los músculos de la espalda. Vuelva, poco a poco, a la posición inicial y no te olvides de cambiar la posición de las piernas para trabajar ambas.

Sentadillas (parte superior de las piernas): colóquese en frente del artilugio con la espalda recta y las piernas rectas (la intensidad del ejercicio dependerá, en buena medida, de cuánto tenga de separadas las piernas: con ellas juntas, cuesta más). Doble poco a poco las rodillas, sin separar los pies del suelo y vuelve a la posición inicial.

Flexión de piernas: Acuéstese boca arriba con los talones en los estribos bajo el punto de anclaje, las caderas hacia abajo y los brazos a los costados. Pri-

mero flexione los talones hacia las caderas luego regrese lentamente a la posición inicial, tras ello presione los talones hacia abajo durante todo el movimiento.

Apertura de hombro en "T": Frente al TRX, pies en posición de compensación, busque la posición T "final", luego inclínese a la posición "inicio". Luego lleve el cuerpo hacia adelante con los brazos hacia atrás hasta formar una "T" y cambiando el peso de la pierna trasera a la pierna delantera; fije la vista en el punto de anclaje. Así mantenga la tensión del TRX durante todo el movimiento; no realice movimientos bruscos. Regrese a la posición inicial y cuando vaya por la mitad de la serie, cambie la pierna delantera.

Para aumentar la intensidad, haga una pausa en la parte superior del movimiento. Realice el ejercicio con los pies en una posición de compensación leve. Cuando vaya por

la mitad de la serie, cambie la pierna delantera. Por último realice el ejercicio con los pies sobrepasando el ancho de los hombros.

El objetivo es tratar de mantener cada postura unos 20-30 segundos y no olvidar descansar otros 30 segundos entre cada una de las repeticiones.

Con estos sencillos movimientos usted podrá mantener un óptimo estado de forma, debido a que a diferencia de la zumba u otro tipo de entrenamiento, el TRX no requiere mayor cantidad de tiempo de dedicación, debido a que son ejercicios con mayor desgaste físico, por lo que media hora diaria es una buena cantidad de minutos para poder trabajar tranquilamente.

Como en todo tipo de ejercicios, se recomienda partir por trabajos simples para comenzar a acostumbrar al cuerpo a esta clase de entrenamientos, para luego dar paso a trabajos un tanto más complejos.



EN EL TRX SE UTILIZA LA FUERZA del propio cuerpo utilizando un equipo denominado "Suspensión trainer".

HORARIO
Gimnasio Golden GIM

Aeróbica-Step
Lunes a viernes 19:00 a 20:00 hrs.

Zumba-Baile entretenido
Lunes a viernes 20:00 a 21:00 hrs.
(\$1.000 valor hora)

Gimnasia reductiva
Martes a jueves 20:00 a 21:00 hrs.

Gimnasia bajo impacto
Lunes, miércoles
y viernes 8:30 a 9:30 hrs.

• Personal trainer- gimnasia localizada.
 • Sala de musculación-bicicletas spinning a disposición de los alumnos desde las 7:00 hasta las 21:30 horas lunes a viernes.
 • Convenios con empresas e instituciones de educación.

Lord Cochrane 581 Los Ángeles
Fono: 90034382



Guía Profesional

**PARA QUE TODOS TE VEAN,
PUBLICA CON LA TRIBUNA**

Más información en:
Colo Colo 464 Los Ángeles
Teléfono 43 2311040

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

PSICÓLOGA

**MARCELA
TRONCOSO ESCOBAR**

Psicóloga Clínica,
Psicóloga Jurídica,
Terapeuta familiar
y de pareja

Consulta
Gabriela Mistral N°79
Fono: 43-2230298

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

**ESTE ESPACIO
PODRÍA SER
TUYO**

DIARIO
La Tribuna
LOS ANGELES

Foto del día

Fotografía: Jacqueline Cuevas Lobos.
Ex centro cívico.



Envíanos tu fotografía con tu nombre a diagramacionlatribuna@gmail.com

SC

San Cristóbal

97.5 fm

Los Ángeles



Envíanos tus denuncias
e informaciones

+569 829 353 55
WhatsApp



San Cristóbal
SC 97.5 fm

La Tribuna
EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Santoral

Hoy: **Alberto, Elena, Nelly, Leticia**

Fases de la Luna



MENGUANTE
25 de agosto



NUEVA
2 de agosto



CRECIENTE
10 de agosto



LLENA
19 de agosto

Sudoku solución 17 de agosto

9	5	8	2	6	1	3	7	4
6	2	7	4	8	3	1	9	5
4	1	3	9	7	5	8	2	6
3	4	6	7	5	8	2	1	9
8	9	5	3	1	2	6	4	7
2	7	1	6	9	4	5	8	3
7	6	2	1	3	9	4	5	8
5	3	4	8	2	7	9	6	1
1	8	9	5	4	6	7	3	2

Sudoku

Dificultad: Normal

	2			3				
7							8	4
5			6					
4			3					
		6		1	2	3		8
8	3		7		4		9	2
		5	8		7		2	
2	8	7						
	6			5	3	8		

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

PARA EMPRESAS



MOZZO DURANTE SU EXPOSICIÓN sobre "Ley de Donaciones Culturales: una herramienta para financiar proyectos".

Realizan seminario sobre Ley de Donaciones Culturales en la comuna

La importante jornada reunió a dos destacados profesionales.

Un auditorio lleno recibió a los asistentes a la instancia informativa, gestionada por la Corporación Cultural Municipal de Los Ángeles, Seminario sobre Ley de Donaciones Culturales, actividad que cumplió con el objetivo de dar a conocer detalles de este instrumento que cumple con la labor de financiar proyectos culturales con beneficios tributarios para las personas naturales y empresas.

Con la asistencia de distintas autoridades y empresarios locales, artistas y gestores culturales de toda la región, se efectuó la actividad que busca generar un vínculo con el ámbito privado e informar sobre esta herramienta que busca beneficiar a la comunidad angelina, a través del apoyo de la cultura y las artes.

Los expositores fueron: Leonardo Mozzo Zepeda, ingeniero en administración y funcionario del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, quien expuso sobre "Ley de Donaciones Culturales: una herramienta para financiar proyectos". Mientras que por su parte, Rodolfo Manríquez, contador auditor, docente y magister en Tributación de la Universidad de Chile, realizó su charla sobre "Aspectos tributarios de la Ley de Donaciones Culturales".

SOBRE LA LEY

El portal del CNCA establece que "A través de esta ley se estimula la colaboración pública-privada para el desarrollo cultural, en la medida en que establece que el Estado y el sector privado participen en el financiamiento de los proyectos culturales que se acogen a este beneficio".

El Fisco aporta al financiamiento mediante un crédito equivalente -en casi la totalidad de los casos- a la mitad de la donación, lo que significa

en la práctica una renuncia del Estado al cobro de esta parte del tributo.

El año 2013, el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echeñique, promulgó la mayor reforma en los veinte años de existencia de la Ley de Donaciones con Fines Culturales. Esta reforma multiplica el universo de donantes, amplía el número de beneficiarios, extiende los plazos de ejecución de los proyectos, permite la comercialización de los bienes que surjan de los proyectos y amplía la fiscalización para resguardar el buen uso de la ley.



EL EVENTO ESTUVO MARCADO por una alta concurrencia de público.



LOS PROFESIONALES EXPOSITORES del Seminario: Leonardo Mozzo Zepeda y Rodolfo Manríquez.

Corporación Cultural Municipal de Los Ángeles presenta

SESIONES MUSICALES DE INVIERNO

Salón de las Artes CCMLA Lautaro 435

Jueves 18 Agosto 20:30 hrs.

PANDA... YAMANA

En Concierto

ENTRADA LIBERADA

CHILE TEATRO ITINERANTE 2016

TEATRO CINEMA

PINOCCHIO

Teatro Municipal de Los Ángeles Colo-Colo #484

Viernes 26 de agosto 19 horas

ENTRADA LIBERADA (FAMILIAR)

CORPARTES

